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КХЛ как организация 
 

КХЛ, пора возвращаться домой! (Allhockey (allhockey.ru)) 
Все бы ничего, но есть ощущение, что таких матчей нам не хватает здесь. 

перейти к статье 

Шакир Мухамадуллин: "В Швейцарии обе команды показали себя во всей 
красе" (Sports.ru) 
17-летний защитник "Толпара" и "Салавата Юлаева" Шакир Мухамадуллин стал 
самым молодым участником "Зеленого дерби" в рамках KHL World Games. 

перейти к статье 

Ни один игрок в возрасте до 20 лет не набрал больше восьми очков в 
этом сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Самый максимальный бомбардирский показатель в Континентальной хоккейной 
лиге среди хоккеистов до 20 лет составляет восемь очков. 

перейти к статье 

Впервые матч КХЛ будет показан в формате 4K на Matchtv.ru (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
25 декабря сайт matchtv.ru впервые покажет матч регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги с помощью технологии 4K.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Пас Дацюка одной рукой, две драки и шутка Мозякина. Лучшие моменты 
КХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
После паузы на Кубок "Первого канала" в чемпионате КХЛ был сыгран 41 матч.  

перейти к статье 

Восемь игроков, за которых идет борьба в КХЛ. Дедлайн - уже на этой 
неделе (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Инсайды о предстоящих переходах. 

перейти к статье 

Директор клуба КХЛ "Металлург" считает, что с ЦСКА на данный момент 
сложно бороться (ТАСС) 
Сергей Ласьков отметил, что главной задачей клуба, занимающего девятое 
место в Восточной конференции, является выход в плей-офф 

перейти к статье 

"Выход на лед в составе "Магнитки" - глоток свежего воздуха" (Известия 
(iz.ru)) 
Защитник "Металлурга" Никита Пивцакин - о первой игре после возвращения 

перейти к статье 



 

 

Демченко: "Интереснее играть, когда много бросают по воротам. Без 
бросков пропадает тонус" (Sport24.ru) 
Вратарь "Магнитки" Василий Демченко рассказал о своей адаптации в клубе.  

перейти к статье 

Томаш Зогорна: "Операция прошла успешно, в январе надеюсь вернуться 
в "Амур" (Russia-hockey.ru) 
Лучший бомбардир в кахаэловской истории "Амура", капитан "тигров" - о ЧП в 
расположении сборной Чехии и своем восстановлении после аппендицита, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

ЗУБодробительно! Защитник, не забивавший больше 2 голов за сезон, - 
топ-снайпер СКА (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Олимпийский чемпион Артем Зуб сделал хет-трик в матче с "Барысом" (6:2). 

перейти к статье 

"Залетело то, что не залетало раньше". Скабелка - о поражении СКА и 
мастерстве игроков "Барыса" " Vesti.kz (Vesti.kz) 
Специалист отметил, что некоторые игроки выступают не так ярко. 

перейти к статье 

Крикунов эффектно отпраздновал юбилей. "Динамо" прервало победную 
серию ЦСКА (Советский спорт) 
Эта победа стала для бело-голубых 2000-й в чемпионатах страны.  

перейти к статье 

Гениальный пас вратаря Бочарова и неожиданная хитрость форварда 
Яшкина. Как динамовцы всухую обыграли ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бело-голубые впервые в сезоне сумели победить армейцев.  

перейти к статье 

Крикунов: давным-давно не смотрел хоккей с трибуны. Работать и 
работать нам еще (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов подвел итоги матча с 
ЦСКА (3:0). 

перейти к статье 

"Салават" рискует провалить сезон из-за Кубка Шпенглера. Через год 
здесь должен сыграть "Ак Барс" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Чем опасен и как устроен главный рождественский турнир мира. 

перейти к статье 

Обзор дня: МЧМ: российская молодежка определилась с составом (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Команда Путина победила со счетом 8:5 в матче Ночной хоккейной лиги на 
Красной площади (ТАСС) 



 

 

Президент России забросил больше половины шайб в составе своей команды 
перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Игроки КХЛ в четверг начинают борьбу на МЧМ в Чехии (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Как и раньше состав команды в основном составлен из игроков, выступающих в 
КХЛ. 

перейти к статье 

"Лучший состав с золотого Баффало-2011". В Америке Россию считают 
фаворитом МЧМ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Североамериканская пресса готовится к старту молодежного чемпионата мира-
2020 и называет Россию чуть ли не главным фаворитом турнира  

перейти к статье 

Реальный шанс на золотые медали. Главное о сборной России и 
молодежном ЧМ (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Сборная России имеет состав без слабых мест  

перейти к статье 

Брагин "блатных" не взял, теперь дело за медалями (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 
МЧМ - старт уже сегодня 

перейти к статье 

Молодым в финал у нас дорога (Коммерсантъ) 
Сборная России претендует на титул чемпиона мира 

перейти к статье 

Эксперт назвал претендентов за звание лучшего игрока МЧМ по хоккею (Р-
Спорт) 
Игроки Романов и Марченко будут претендовать на звание самого ценного 
игрока (MVP) чемпионата мира среди молодежи, считает бывший хоккеист 
петербургского СКА Кирилл Сафронов, выигрывавший золото на МЧМ-1999. 

перейти к статье 

Никишин: нет обиды, что меня не позвали в молодежку. Значит, не 
достоин (Чемпионат.com) 
Защитник московского "Спартака" Александр Никишин рассказал о предстоящем 
драфте НХЛ и непопадании в расширенный состав молодежной сборной России.  

перейти к статье 

Денисенко - капитан сборной России на МЧМ-2020, ассистенты - Романов и 
Подколзин (Чемпионат.com) 
Федерация хоккея России выложила командное фото молодежной сборной 
России перед стартом МЧМ-2020.  

перейти к статье 
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"Такое поведение недопустимо": команды Академии хоккея "Ак Барс" 
устроили драку (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Похоже, казанские юные хоккеисты и их наставники намеренно довели дело до 
драки 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ, пора возвращаться домой! (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 
декабря 2019) 
"Салават Юлаев" и "Ак Барс" провели классное и зажигательное "зеленое" дерби 
в Давосе. Все бы ничего, но есть ощущение, что таких матчей нам не хватает 
здесь, в России. 
И ведь нельзя сказать, что мероприятие было проведено на плохом уровне, 
вовсе нет. Организаторы сумели обеспечить ему достойную рекламу и хорошую 
аудиторию. На матче присутствовало около четырех с половиной тысяч 
болельщиков, что для стотысячного Давоса - весьма приличная цифра. Даже 
если откинуть пару сотен человек, прилетевших поддержать свои команды из 
России - это достаточно неплохой показатель. Да, была серьезная накладка с 
гимном, но атмосферы праздника, как показалось, она не испортила. В этой игре 
было практически все, что нужно болельщику: красивые комбинации, лихо 
закрученный сюжет, классные финты. Разве что драк не хватило. Короче говоря, 
реклама для лиги получилась хорошей. Но в этом всем есть и обратная сторона 
медали. 
Во-первых, у "Ак Барса" возникли логистические сложности, о которых сказал 
главный тренер казанцев Дмитрий Квартальнов. "Есть тут и положительные 
моменты - для лиги и ее развития. Но для нас - это определенные сложности. В 
плане логистики. Мы добирались долго, а игра через день. Это проблемы", - 
заявил наставник перед игрой. Все-таки полет в Швейцарию - удовольствие не 
из дешевых. Тем более, если лететь приходится не из Москвы, а из более 
восточного региона России, такого как Татарстан. 
Во-вторых, никто не говорит, что КХЛ поступает неправильно, пытаясь 
продвинуться на европейский рынок. Это хорошая идея, ее можно только 
приветствовать. Но нельзя забывать о том, что у нас, в России, есть хоккейные 
регионы, где болельщики никогда не видели вживую игр лучшей лиги континента. 
И они находятся ближе, чем мы думаем. Взять, например, столицу Чувашии - 
Чебоксары. Там в 2015 году построили современный ледовый дворец 
вместимостью семь с половиной тысяч зрителей. Причем, арена полностью 
соответствует требованиям КХЛ. В этом городе есть все условия для развития 
хоккея, но местной команды нет даже в Высшей хоккейной лиге. ХК "Чебоксары" 
играет в Первенстве ВХЛ - третьем по силе дивизионе российского хоккея. 
Представляете, какой интерес возник бы в городе к матчу уровня "Ак Барс" - 
"Салават"? И никаких проблем с логистикой - от Казани до Чебоксар можно 
доехать на машине всего за два часа. Для болельщиков из Чувашии это будет 
отличная возможность увидеть топовый матч КХЛ у себя дома, а для 
поклонников казанцев - лишний раз съездить в соседнюю республику, в столице 
которой есть где погулять и что посмотреть. 
И таких городов в нашей стране, которые, имея статус хоккейных, не принимали 
у себя игр КХЛ, очень много. Взять, например, Пензу - родину Александра 
Кожевникова, Сергея Светлова, Антона Слепышева, Сергея Андронова, Виталия 
Атюшова и других прославленных игроков прошлого и настоящего. Здесь всегда 
хорошо работала школа, город дал нашей стране немало известных хоккеистов. 
Но местные болельщики не избалованы зрелищами. Максимум, что они пока 
рассчитывают увидеть - это матчи плей-офф ВХЛ с участием "Дизеля", которых 
не было уже четыре года.  



 

 

Примерно похожая история происходит в Перми, где местный "Молот-Прикамье" 
отсутствует в высшем дивизионе отечественного хоккея с 2006 года. Но интерес 
к хоккею в городе по-прежнему огромный. Это показал Турнир четырех наций, 
этап которого проходил здесь в августе. Матчи с участием Олимпийской сборной 
России собирали полные трибуны шеститысячного УДС "Молот". Кто сказал, что 
подобный аншлаг не повторится, если КХЛ, допустим, решит провести здесь 
Матч звезд? Думается, что билеты на такое мероприятие в этом уральском 
городе разлетятся как горячие пирожки.  
Список мест в нашей стране, где стоило бы провести вынесенную игру 
регулярного чемпионата или Неделю звезд, можно продолжать очень долго. Это 
Красноярск, Тюмень, где недавно была "Русская классика", Ижевск, Тверь, 
Воронеж... Городов из ВХЛ, где народ никогда не видел игр Континентальной 
хоккейной лиги, можно набрать с десяток, а то и с два. Но тут уже нужно 
внимательно рассмотреть вопросы логистики и способности каждого конкретного 
города и его арены принять подобное событие. Повторимся: реклама КХЛ на 
европейском рынке, привлечение зарубежных болельщиков и партнеров - все 
это, конечно, хорошо. Но в руководстве лиги должны понимать, что КХЛ 
существует, прежде всего, для внутреннего зрителя. В России осталось много 
мест, где лига может прорекламировать себя и порадовать болельщиков.  

https://allhockey.ru/article/show/373804-KHL_pora_vozvraschat_sya_domoj 

К заголовкам сообщений 

Шакир Мухамадуллин: "В Швейцарии обе команды показали себя во всей 
красе" (Sports.ru, Москва, 25 декабря 2019) 
17-летний защитник "Толпара" и "Салавата Юлаева" Шакир Мухамадуллин стал 
самым молодым участником "Зеленого дерби" в рамках KHL World Games, 
которое состоялось 23 декабря в швейцарском Давосе. Пресс-служба МХЛ 
поговорила с хоккеистом сразу после победы над "Ак Барсом" со счетом 4:3.  
- Я получаю удовольствие от каждого матча, проведенного в КХЛ, испытываю 
позитивные эмоции. Матч в Швейцарии получился для меня особенным. 
Атмосфера тут совсем другая: незнакомый стадион, тем более, мы играли в 
условиях высокогорья, это сказывалось. Например, немного другой была 
одышка.  
Посмотреть в Давосе что-то времени пока не было: сразу после самолета мы уже 
были на стадионе, тренировались, потом отдыхали в отеле перед игрой. В любом 
случае мы приехали сюда не на один день: "Салават Юлаев" будет принимать 
участие в Кубке Шпенглера. Так что пока стоит избегать опасных склонов, чтобы 
не получить травму. Я рад, что мне предстоит поучаствовать в таком престижном 
турнире, представлять свою страну и Лигу.  
Я поучаствовал в двух "Зеленых дерби" подряд. Волнения особого не 
испытывал, но на соперничество двух республик очень серьезный настрой. В 
этом есть что-то общее с противостоянием России и Канады: такие же запал, 
ярость, принципиальность.  
Наверное, многие швейцарские болельщики были удивлены "Кубку чак-чака" 
(улыбается). Думаю, им объяснили, что это такое национальное блюдо, 
наверное, они оценили шутку. Матч получился захватывающим: 7 голов в такой 
игре - это праздник! В первом периоде счет уже был 2:2, потом развязка в 
овертайме. Так что обе команды показали себя во всей красе перед швейцарской 
публикой.  

https://www.sports.ru/hockey/1081696595.html 

https://allhockey.ru/article/show/373804-KHL_pora_vozvraschat_sya_domoj
https://www.sports.ru/hockey/1081696595.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Ни один игрок в возрасте до 20 лет не набрал больше восьми очков в 
этом сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2019) 
Самый максимальный бомбардирский показатель в Континентальной хоккейной 
лиге среди хоккеистов до 20 лет составляет восемь очков. 
Лучший результат в активе форварда "Локомотива" Григория Денисенко - 8 (4+4) 
очков. Второе место занимает нападающий магнитогорского "Металлурга" Павел 
Дорофеев - 7 (4+3) очков. Топ-3 замыкает нападающий СКА Кирилл Марченко - 
6 (3+3) баллов. 
Всего 11 человек до 20 лет смогли набрать более одного очка: Максим Грошев 
("Нефтехимик") - 5 (1+4), Дмитрий Воронков ("Ак Барс") - 4 (1+3), Александр 
Романов (ЦСКА) - 3 (0+3), Демид Мансуров ("Трактор"), Илья Круглов ("Динамо" 
Москва), Даниил Мисюль ("Локомотив") - 2 (2+0) очка. 
Все перечисленные игроки, за исключением Мансурова, отправились вместе со 
сборной России на молодежный чемпионат мира, который стартует завтра, 26 
декабря, в Чехии.  

https://www.championat.com/hockey/news-3932823-ni-odin-igrok-v-vozraste-do-20-
let-ne-nabral-bolshe-vosmi-ochkov-v-etom-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Впервые матч КХЛ будет показан в формате 4K на Matchtv.ru (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2019) 
25 декабря сайт matchtv.ru впервые покажет матч регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги с помощью технологии 4K.  
Оценить безупречное качество картинки зрители смогут на игре между 
московскими ЦСКА и "Динамо". Столичное дерби начнется в 19:30 по 
московскому времени. Просмотр на любом устройстве будет бесплатным. 
Технология 4K (разрешение 3840×2160 пикселей) изначально разрабатывалась 
для цифрового кинематографа. В сравнении с форматом Full HD - это в 20 раз 
больше пикселей в картинке. Говоря простым языком, зритель видит в 20 раз 
больше деталей, картинка более четкая и насыщенная, отличающаяся 
точностью и плавностью движений. Со временем 4K стала активно применяться 
и в спортивных трансляциях. Для пользователей это был настоящий прорыв: они 
словно пересели с последнего ряда трибуны верхнего яруса вплотную к 
спортивной площадке. Болельщик имеет возможность с головой окунуться в 
само действо и почувствовать себя его частью. 
C 2016 года "Матч ТВ" активно взаимодействует с Мариинским театром по 
съемке в разрешении 4K наиболее популярных и знаковых постановок. Впервые 
технология была применена на предпремьерной постановке оперы 
"Рождественская сказка". Для съемок использовалось оборудование "Матч ТВ": 
специально переоснащенная под 4K-формат передвижная телевизионная 
станция (ПТС) и восемь камер. Ранее это оборудование применялось для 
организации трансляций церемоний открытия и закрытия Олимпийских игр-2014 
в Сочи. С тех пор был существенно расширен парк оборудования, работающего 
в новом формате. Сегодняшнюю игру будут снимать уже четырнадцать камер. 

https://mhl.khl.ru/news/12758/953976/
https://www.championat.com/hockey/news-3932823-ni-odin-igrok-v-vozraste-do-20-let-ne-nabral-bolshe-vosmi-ochkov-v-etom-sezone-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3932823-ni-odin-igrok-v-vozraste-do-20-let-ne-nabral-bolshe-vosmi-ochkov-v-etom-sezone-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/373827-Denisenko_luchshij_bombardir_sezona_KHL_sredi_igrokov_do_20_let_u_nego_8_ochkov


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1132318_Vpervyje_match_KKhL_budet_p
okazan_v_formate_4K_na_Matchtvru 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 декабря 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 25 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Пас Дацюка одной рукой, две драки и шутка Мозякина. Лучшие моменты 
КХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 25 декабря 2019) 
После паузы на Кубок "Первого канала" в чемпионате КХЛ был сыгран 41 матч. 
Сергей Мозякин снял шлем с Кирилла Капризова, Павел Дацюк одной рукой 
вывел партнера на ворота соперника, две драки в Казани, красивые сейвы и голы 
- в подборке РБК  
Курьез: Сергей Мозякин 
24 декабря. ЦСКА - "Металлург" - 3:2  
Капитан "Металлурга" Сергей Мозякин в выездной игре с ЦСКА забросил шайбу 
и сделал результативную передачу, что не спасло команду от поражения. 
Магнитогорский клуб имеет третью по величине платежную ведомость, но после 
двух третей чемпионата все еще не входит в плей-офф, занимая девятое место 
на Востоке. 
Мозякин, впрочем, после игры пребывал в хорошем настроении. И, покидая лед, 
пошутил над нападающим ЦСКА Кириллом Капризовым: проезжая мимо, 
форвард "Металлурга" снял с него шлем. 
Драка: Никита Дыняк - Артем Сергеев 
19 декабря. "Ак Барс" - "Салават Юлаев" - 2:1  
В татаро-башкирском дерби, как и в других принципиальных встречах, страсти 
кипят. К тому же "Салават Юлаев" в последнее время часто проигрывает. Вот и 
в игре с "Ак Барсом" в третьем периоде гости уступали 1:2. Ближе к середине 
двадцатиминутки произошла драка, которая закончилась вничью. 
Драка: Джастин Азеведо - Александр Шаров 
21 декабря. "Ак Барс" - "Сибирь" - 0:3  
Лидер Востока "Ак Барс" потерпел неожиданное домашнее поражение - всего 
третье на своем льду. Зато казанцы победили в драке. Канадец Джастин 
Азеведо, чей рост 170 см, а вес 76 кг, оказался сильнее Александра Шарова, 
который выше на 16 см и тяжелее на 9 кг. 
Сейв: Игорь Сапрыкин 
17 декабря. "Спартак" - "Витязь" - 6:0  
"Спартак" без проблем обыграл "Витязь" в первом матче после Кубка "Первого 
канала", положив начало трехматчевой победной серии. Уже в первом периоде 
хозяева забросили три шайбы, заставив гостей заменить вратаря - вместо Ильи 
Ежова вышел Игорь Сапрыкин. Ему спартаковцы забили столько же. Могли и 
больше, например, голкипер "Витязя" поймал "мертвую" шайбу после броска 
Ильи Зубова. 
Сейв: Харри Сятери 
19 декабря. "Авангард" - "Сибирь" - 3:1  
"Авангард" взял реванш за поражение в Новосибирске 2:5 в начале месяца. 
Правда, домашняя встреча складывалась для омичей непросто. "Сибирь" вела в 
счете, а третий гол хозяева забили в момент, когда гости заменили вратаря 
шестым полевым игроком. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1132318_Vpervyje_match_KKhL_budet_pokazan_v_formate_4K_na_Matchtvru
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1132318_Vpervyje_match_KKhL_budet_pokazan_v_formate_4K_na_Matchtvru
https://www.khl.ru/news/2019/12/25/463492.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1132318_Vpervyje_match_KKhL_budet_pokazan_v_formate_4K_na_Matchtvru


 

 

Финский голкипер "Сибири" Харри Сятери провел хороший матч, а в одном из 
эпизодов переиграл сразу двух нападающих соперника, убежавших на него в 
одиночестве. 
Пас: Павел Дацюк 
19 декабря. "Автомобилист" - "Нефтехимик" - 4:3  
Победная серия "Автомобилиста" достигла пяти матчей. В одном из них команда 
обыграла дома "Нефтехимик". Вторую шайбу в середине первого периода 
забросил Георгий Белоусов, которого на ворота соперника вывел Павел Дацюк, 
сделавший пас одной рукой. 
Пас: Линус Виделль 
18 декабря. "Торпедо" - "Барыс" - 0:4  
Уступив "Барысу", "Торпедо" проиграло пятый матч подряд. Гости же продлили 
победную серию до трех игр. Самым красивым эпизодом встречи стал четвертый 
гол. Шведский нападающий "Барыса" Линус Виделль перехватил шайбу и сделал 
пас с разворота на пустой угол ворот, которые поразил Корбан Найт. 
Гол: Владимир Ткачев 
17 декабря. СКА - "Северсталь" - 4:3 ОТ  
После двух периодов СКА уступал дома "Северстали" 0:3, но сумел сравнять 
счет, а в овертайме выиграть, одержав 12-ю победу подряд. Весомый вклад в 
успех внес нападающий Владимир Ткачев, который за семь с половиной минут 
до окончания заключительной двадцатиминутки забил гол-красавец. 
Гол: Денис Паршин 
17 декабря. "Металлург" - "Нефтехимик" - 4:3 ПБ  
В середине игры "Нефтехимик" уверенно вел 3:1 и, возможно, довел бы встречу 
до победы, если бы не грубая ошибка защитника. Игроки "Металлурга" 
перехватили шайбу и провели быструю атаку, которую завершил Денис Паршин, 
сокративший отставание до минимума.  

https://sportrbc.ru/news/5e0365819a79477d565b9abd 

К заголовкам сообщений 

Восемь игроков, за которых идет борьба в КХЛ. Дедлайн - уже на этой 
неделе (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 декабря 
2019) 
Инсайды о предстоящих переходах. 
27 декабря в КХЛ - последний день переходов. В этом году рынок довольно 
скуден, а главные обмены клубы уже провели. "Ак Барс" отправил в "Локомотив" 
нападающего сборной России Владимира Ткачева, получив взамен защитника 
Николая Аверина и форварда Степана Санникова. Ярославцы отдали в 
московское "Динамо" центрфорварда Даниила Апалькова. Лучший защитник 
"Трактора" Ессе Виртанен переехал в Казань. 
Кто еще может сменить клуб в ближайшие дни? 
АЛЕКСЕЙ КРУЧИНИН, НАПАДАЮЩИЙ, 28 ЛЕТ, "ТРАКТОР"  
Куда может перейти: "Салават Юлаев", "Сочи", "Спартак" 
Когда весной 2018-го Алексей Кручинин перешел из "Трактора" в СКА, это была 
большая потеря для челябинского клуба. Кручинин в связке с юным Виталием 
Кравцовым помог "Трактору" дойти до финала Восточной конференции. Сейчас 
обмен Кручинина будет интерпретирован по-другому. Из-за слишком высокой 
конкуренции он не заиграл в СКА, а после возвращения в Челябинск совсем сник. 
Считалось, что проблемы 28-летнего форварда связаны с бывшим главным 
тренером "Трактора" Петерисом Скудрой, силовой хоккей которого не подходил 
игроку. Но с появлением Владимира Юрзинова-младшего ничего не изменилось. 

https://sportrbc.ru/news/5e0365819a79477d565b9abd


 

 

В последнем матче челябинцев против "Северстали" Кручинин остался вне 
заявки. 
В нападающем "Трактора" заинтересован "Салават Юлаев", который ищет 
усиление в линию нападения. Главные конкуренты - "Сочи" и "Спартак", там игрок 
может получить место в ведущих тройках. Сам факт борьбы за Кручинина 
показывает, насколько беден рынок игроков в КХЛ. Даже после полутора 
провальных сезонов клубы борются за него. 
ПАВЕЛ ПАДАКИН, НАПАДАЮЩИЙ, 25 ЛЕТ, "НЕФТЕХИМИК" 
Куда может перейти: "Салават Юлаев" 
Интерес к Павлу Падакину, потерявшему место в составе "Нефтехимика", - 
пожалуй, самый странный в нынешнем дедлайне. После ухода из "Сочи" летом 
2018-го Падакин не показывает ничего выдающегося, но статус участника Матча 
звезд и бомбардира (хоть и всего одного сезона) по-прежнему действует. В 
нынешнем сезоне в "Нефтехимике" нападающего преследуют проблемы со 
здоровьем, но даже в оптимальной форме Падакин иногда не попадает в заявку 
на матчи. Хотя состав нижнекамцев точно не назвать сильным.  
Выменять сейчас игрока, который с ходу стал бы лидером команды, просто 
нереально - даже клубы, которые потеряли шансы на попадание в плей-офф, не 
отдают топов. У многих - контракты на следующий сезон и терять сейчас лидеров 
никто не хочет. Поэтому единственный вариант усилиться перед плей-офф - 
увеличить глубину. Именно для этого "Салават" и хочет подписать Падакина. 
ТЕЕМУ ПУЛККИНЕН, НАПАДАЮЩИЙ, 28 ЛЕТ, "ДИНАМО" МН  
Куда может перейти: "Авангард" 
По информации "БИЗНЕС Online", "Авангард" уже договорился о переходе 
финского форварда. Минское "Динамо" проигрывает матч за матчем, а контракт 
Теему Пулккинена действует до конца сезона. Поэтому лучше сейчас получить 
за игрока неплохие деньги. 
Пулккинен - второй снайпер КХЛ с 17-ю заброшенными шайбами, и для 
"Авангарда" это топовое усиление. После этого обмена у омичей в составе семь 
легионеров и клубу придется с кем-то расставаться. Скорее всего, команду 
покинет швейцарский нападающий Свен Андригетто: остальные игроки слишком 
важны, а Пуллкинен напрямую меняет швейцарца по позиции (правый крайний 
нападающий). 
АНДРЕЙ КОСТИЦЫН, НАПАДАЮЩИЙ, 34 ГОДА, "ДИНАМО" МН 
Куда может перейти: "Витязь"  
Лучшие годы Андрея Костицына давно позади, но ветеран по-прежнему 
вызывает интерес клубов КХЛ. У него довольно неплохая статистика (22 очка) 
для игрока клуба-аутсайдера, а огромный опыт белорусского форварда может 
принести пользу в плей-офф. Именно на это и рассчитывают клубы, которые 
заинтересованы в Костицыне - от него не знаешь, чего ждать, поэтому можно и 
рискнуть.  
По нашей информации, один из претендентов на игрока - "Витязь". Главный 
тренер клуба Михаил Кравец работал с Костицыным в "Сочи" и хорошо знает, на 
что способен форвард. Помимо подмосковного клуба, на бывшего игрока 
"Монреаля" претендует еще пара середняков КХЛ. 
МАКСИМ КИЦЫН, НАПАДАЮЩИЙ, 28 ЛЕТ, "МЕТАЛЛУРГ" (ВХЛ)  
Куда может перейти: "Динамо" М, "Спартак" 
Победитель МЧМ-2011 явно не раскрыл свой талант: его партнеры по 
знаменитой молодежке (Артемий Панарин, Владимир Тарасенко, Евгений 
Кузнецов) феерят в НХЛ, а Максим Кицын играет в вышке. Но в нынешнем сезоне 
габаритный нападающий смог перезапустить карьеру в родной "Кузне". Кицын - 



 

 

лучший бомбардир ВХЛ (43 очка в 37 матчах) и уже в этом сезоне может 
вернуться в главную российскую лигу. 
Как стало нам известно из источников в одном клубе КХЛ, Кицыным 
интересуются два московских клуба - "Спартак" и "Динамо". Помешать переходу 
могут два фактора: во-первых, в мае игрок станет неограниченно свободным 
агентом и за его трансфер не надо будет платить. Во-вторых, в этих клубах 
Кицын снова будет играть в третьем-четвертом звене, а он это уже проходил в 
"Адмирале". Чтобы заиграть, Максиму нужно играть много. 
ВЯЧЕСЛАВ И ВЛАДИСЛАВ УШЕНИНЫ, НАПАДАЮЩИЕ, 28 ЛЕТ, "АМУР" 
Братья Ушенины в прошлое межсезонье могли оказаться в топ-клубе (по 
некоторым данным, у них было предложение от "Автомобилиста"), но продлили 
контракты с "Амуром". Сейчас в хабаровском клубе сложное финансовое 
положение - игроки и тренеры не видели зарплату с сентября. Раз в месяц им 
платят по 50 тыс рублей. Но при этом в "Амуре" не намерены устраивать 
распродажу и выставляют огромные ценники на хоккеистов. 
Помимо Ушениных, в "Амуре" есть игроки, которыми в потенциале могут 
заинтересоваться. Вратарь Евгений Аликин выиграл борьбу за место номера 
один у чеха Марека Лангхамера и вообще очень хорош в этом сезоне. А 
нападающий Денис Голубев, когда играл в "Ак Барсе", свои лучшие матчи 
проводил в плей-офф - бойцовский характер хоккеиста проявляется в первую 
очередь в кубковых играх. Но наибольший шанс уехать - у Ушениных, которыми 
интересуются два клуба Восточной конференции. 
ДАНИИЛ ВОВЧЕНКО, НАПАДАЮЩИЙ, 23 ГОДА, "СЕВЕРСТАЛЬ" 
Даниил Вовченко - лучший бомбардир и самый ценный актив "Северстали", 
которая хорошо начала сезон, но сейчас находится слишком далеко от первой 
восьмерки Западной конференции. "Приходите, пока местные ребята не уехали. 
Их хотят купить топ-клубы", - обращался к болельщикам по ходу сезона главный 
тренер череповчан Андрей Разин. Помимо Вовченко, интерес может быть к 
форварду Игорю Гераськину, защитникам Вадиму Кудако и Макару Хабарову, но 
именно Даниил - главная цель нескольких клубов. Один из них - "Магнитка". Вот 
только "Северсталь" вряд ли отдаст своего лучшего игрока дешево.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/249581 

К заголовкам сообщений 

Директор клуба КХЛ "Металлург" считает, что с ЦСКА на данный момент 
сложно бороться (ТАСС, Москва, 25 декабря 2019) 
ЦСКА в чемпионате Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по уровню игры на 
данный момент выглядит как команда из другой лиги. Такое мнение ТАСС 
высказал первый вице-президент и директор магнитогорского "Металлурга" 
Сергей Ласьков. 
Во вторник "Металлург" в рамках регулярного чемпионата КХЛ уступил в гостях 
ЦСКА со счетом 2:3. Ранее "Металлург" проиграл в Санкт-Петербурге СКА (1:2). 
Столичные армейцы возглавляют Западную конференцию с 59 очками, а в 
сводной таблице команд делят первое место с "Ак Барсом". 
"Те две игры нужно будет смотреть и плотно разбирать. Первая игра со СКА 
показала, что нашей подготовки хватает, но был провален второй период. Что 
касается матча с ЦСКА, то, наверное, мы играли с командой из другой лиги, у 
соперника команда создавалась за пять лет, - сказал Ласьков. - Но мужики 
старались, есть над чем работать, мы это понимаем". 

http://sport.business-gazeta.ru/article/249581


 

 

Главной задачей "Металлурга", занимающего девятое место в Восточной 
конференции, является выход в плей-офф, отметил Ласьков. "До плей-офф 
время еще есть, а там команды мобилизуются", - подчеркнул он. 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев пришел в команду в начале 
сентября, сменив на этом посту Йозефа Яндача. "Ему удалось заставить, 
наверное, работать команду в защите, задача стоит не так много пропускать, 
научиться верить в себя и забивать. Все для этого есть, надо просто работать. 
Может, какой-то веры не хватает, хотя она вроде бы появилась, последние матчи 
со СКА и ЦСКА это показывают", - сказал Ласьков. 
Трансферное окно в КХЛ закроется 27 декабря. "Пока тяжело сказать, кто к нам 
придет, но два последних дня [перед закрытием окна] будут напряженными. 
Пивцакин (защитник Никита Пивцакин, только что перешедший в "Металлург", - 
прим. ТАСС) отыграл вполне достойно, он разносторонний защитник - может 
помочь как защитникам, так и нападающим", - подчеркнул он.  

https://tass.ru/sport/7419959 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 25 декабря 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 25 декабря 2019 

• ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 25 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Выход на лед в составе "Магнитки" - глоток свежего воздуха" (Известия 
(iz.ru), Москва, 26 декабря 2019) 
Защитник "Металлурга" Никита Пивцакин - о первой игре после возвращения в 
магнитогорский клуб и обмене из омского "Авангарда"  
- Как произошел ваш обмен?  
 - Последний месяц я болел - у меня была пневмония. Потом вылечился, вышел, 
тренировался в полную силу, но так и не играл. А потом в "Авангарде" мне 
сказали, что надо сократить платежную ведомость, поэтому я перешел в 
"Металлург". И я рад, что меня обменяли. Я хочу играть, а не сидеть на скамейке. 
Сейчас для меня выход на лед в составе "Магнитки" - глоток свежего воздуха. 
 - Уже не осталось надежд на получение игрового времени в "Авангарде"?  
 - Я не знаю. Просто живу одним днем и ничего не загадываю наперед. Так 
вышло, что у меня сменился клуб - это часть хоккея. Получилось, что стал не 
нужен в "Авангарде". Но доволен, что пригодился "Магнитке" и меня взяли в 
команду. 
 - Уже заметили, насколько изменилась "Магнитка" по сравнению с вашим 
предыдущим приходом туда?  
 - Я пришел в команду, где собрались практически те же ребята, от которых 
уходил полтора года назад. Около половины из них остались в клубе с того 
времени, когда я первый раз играл в Магнитогорске. Так что сейчас в 
"Металлурге" для меня ничего нового нет. Все по-старому, все привычно. 
 - В прошлый приход в "Магнитку" вы застали увольнение Ильи Воробьева. 
Сейчас возвращаетесь во время его второго пришествия в клуб. Принципы 
работы тренера те же, что и осенью 2017 года?  
 - Да-да-да. Стиль игры практически тот же. Даже особо перестраиваться мне не 
пришлось. Только чуть-чуть вспомнить надо те моменты, которые были в 
"Магнитке" при Илье Петровиче два года назад. Но это вопрос времени. Думаю, 
пройдет пара игр и я привыкну к этой тактике. 

https://tass.ru/sport/7419959
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-25-direktor-metallurga-tsska---komanda-iz-drugoy-ligi-no-muzhiki-staralis
https://www.sportsdaily.ru/news/direktor-magnitki-otreagiroval-na-porazhenie-ot-czska
https://городспб.рф/direktor-magnitki-otreagiroval-na-porazhenie-ot-tsska/
https://allhockey.ru/news/show/373811-Direktor_Metallurga_CSKA_komanda_iz_drugoj_ligi


 

 

- Сложно было после месячного простоя выходить на лед именно против ЦСКА - 
сильнейшей команды лиги?  
 - Да нет. Сейчас любой соперник непростой. ЦСКА - хорошая рабочая команда. 
Первый период был для меня сложным, но затем я вкатился и стало полегче. 

https://iz.ru/958404/aleksei-fomin/vykhod-na-led-v-sostave-magnitki-glotok-
svezhego-vozdukha 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Демченко: "Интереснее играть, когда много бросают по воротам. Без 
бросков пропадает тонус" (Sport24.ru, Москва, 25 декабря 2019) 
Вратарь "Магнитки" Василий Демченко рассказал о своей адаптации в клубе, а 
также признался, почему ему нравится много бросков по своим воротам.  
Демченко перешел в "Металлург" в начале декабря. До этого он всю карьеру 
выступал за "Трактор". 
 - Можно сказать, что я освоился. Меня прекрасно приняли, отличное 
проживание. Все хорошо. 
 - В последних двух матчах против СКА и ЦСКА у вас было очень много работы. 
Как справляетесь с таким валом бросков? 
 - Так тем интереснее играть, когда много бросают. Без бросков ты не то чтобы 
мерзнешь... Тонус пропадает, а вместе с ним и уверенность. 
 - Что происходит с "Металлургом" во вторых периодах? Вас поддавливали в игре 
с ЦСКА, СКА два дня назад перебросал 19-3. 
 - Я недавно в команде, поэтому не могу ничего сказать по этому поводу. Но Илья 
Петрович в Санкт-Петербурге акцентировал внимание на этом, - цитирует 
вратаря пресс-служба КХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-25-demchenko-interesneye-igrat-kogda-
mnogo-brosayut-po-vorotam-bez-broskov-propadayet-tonus 

Похожие сообщения (5): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Томаш Зогорна: "Операция прошла успешно, в январе надеюсь вернуться 
в "Амур" (Russia-hockey.ru, Москва, 25 декабря 2019) 
Лучший бомбардир в кахаэловской истории "Амура", капитан "тигров" - о ЧП в 
расположении сборной Чехии и своем восстановлении после аппендицита, для 
Russia-Hockey.ru  
АППЕНДИЦИТ ОБНАРУЖИЛСЯ НЕ В МОСКВЕ, А В ПЛЗЕНИ  
- Хабаровск до сих пор переживает то, что произошло с вами в Москве в 
середине декабря на Кубке Первого канала - и не знает всех подробностей...  
- Все случилось даже не в Москве, а в Плзени, где открылся сбор нашей 
национальной команды перед стартом Кубка Первого канала. Доктору сборной 
не понравился мой живот, прямо со сбора он отправил меня на тесты. Они 
показали, что после длительного перелета мое состояние обострилось и срочно 
требуется операция на аппендицит.  

https://iz.ru/958404/aleksei-fomin/vykhod-na-led-v-sostave-magnitki-glotok-svezhego-vozdukha
https://iz.ru/958404/aleksei-fomin/vykhod-na-led-v-sostave-magnitki-glotok-svezhego-vozdukha
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-pivcakin-dalshe-u-magnitki-vse-budet-tolko-luchshe-1626154/
https://allhockey.ru/news/show/373898-Pivcakin_poluchilos_chto_stal_ne_nuzhen_v_Avangarde
https://www.championat.com/hockey/news-3933239-pivcakin-dlja-menja-vyhod-na-ljod-v-sostave-metallurga--glotok-svezhego-vozduha.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-25-demchenko-interesneye-igrat-kogda-mnogo-brosayut-po-vorotam-bez-broskov-propadayet-tonus
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-25-demchenko-interesneye-igrat-kogda-mnogo-brosayut-po-vorotam-bez-broskov-propadayet-tonus
https://www.khl.ru/news/2019/12/25/463442.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vasiliy-demchenko-interesnee-igrat-kogda-mnogo-brosayut-1625987/
https://allhockey.ru/news/show/373816-Demchenko_interesnee_igrat_kogda_mnogo_brosajut_po_vorotam


 

 

- Как прошла операция?  
- Успешно. Самое главное, что решение было принято вовремя, мы ничего не 
затянули. Отдых после таких операций - четыре недели, затем можно начинать 
тренировки. Надеюсь, во второй половине января смогу помочь "Амуру".  
В КОМАНДЕ ПОДДЕРЖАЛИ И КОНДРАТЬЕВА, И МЕНЯ, У НАС НЕ ЛЕГКАЯ 
СИТУАЦИЯ С КАПИТАНАМИ  
- Как капитан команды, связь с "Амуром" не теряете?  
- Ни в коем случае. В нашей группе в Интернете постоянно переписываемся, 
после операции команда меня поддержала, спасибо за теплые слова.  
Знаете, в этом сезоне у нас не легкая ситуация с капитанами: сначала надолго 
выбыл из строя Макс Кондратьев, мы все за него переживаем, теперь проблемы 
у меня. Но ничего - станем только сильнее.  
- Следите из Чехии за выступениями "Амура"?  
- Обязательно. Смотрю за всеми трансляциями, плюс, можно сказать, у меня 
есть личный комментатор - мой младший брат Гинек Зогорна, который сообщает 
подробности матчей. Был просто счастлив, когда в недавнем матче с Минском 
"Амур" во второй половине третьего периода отыгрался с 0:3 и победил в 
основное время. Парни просто молодцы - в том числе Гинек, сделавший дубль. 
Работает и за себя, и за брата!  
- Как восприняли решение, что на посту капитана вас и Кондратьева заменил 
защитник Михал Йордан?  
- На мой взгляд, это абсолютно логично. Михал проводит отличный сезон, 
прогрессирует от игры к игре, стал лидером обороны "Амура". Смотрю 
трансляции - и мне очень нравится, как Михал заводит команду, старается вести 
ее за собой.  
При этом у нас много ребят, достойных быть капитанами, ведь атмосфера в 
команде очень позитивная, каждый бьется за каждого.  
У "АМУРА" ЛУЧШИЕ ФАНАТЫ В КХЛ  
- Тем не менее до зоны плей-офф "Амур" пока далеко.  
- На самом деле нам не хватает трех-четырех побед. Впереди в чемпионате 
больше двадцати матчей, поэтому шансы решить задачу еще есть. И неплохие, 
ведь сейчас у нас серия из трех побед.  
Еще очень важно, что команду поддерживают болельщики. Вижу это по каждой 
трансляции из Хабаровска. У нас лучшие в КХЛ фанаты!  
- Когда "Амур" потерял драгоценные очки?  
- На старте, когда в девяти матчах мы уступили в одну шайбу. КХЛ - очень 
плотная Лига, таких фор соперники не прощают, поэтому некоторые и ушли в 
отрыв. Но еще раз скажу, что главные матчи сезона еще впереди. И чем больше 
будет таких волевых игр, как с Минском, тем ближе будет плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/zohorna_operacia_proshla_uspeshno_v_yanvare_budu_v_a
mure/ 

К заголовкам сообщений 

ЗУБодробительно! Защитник, не забивавший больше 2 голов за сезон, - 
топ-снайпер СКА (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 
2019) 
Олимпийский чемпион Артем Зуб сделал хет-трик в матче с "Барысом" (6:2). 
Воспитанник хабаровского хоккея Артем Зуб перешел из "Амура" в СКА в 2016 
году. Еще со времен выступления в МХЛ он заявил о себе, как о талантливом 
игроке обороне. В 2013 году принял участие в ЮЧМ, а вот молодежные сборные 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/zohorna_operacia_proshla_uspeshno_v_yanvare_budu_v_amure/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/zohorna_operacia_proshla_uspeshno_v_yanvare_budu_v_amure/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/zohorna_operacia_proshla_uspeshno_v_yanvare_budu_v_amure/


 

 

прошли мимо него стороной. В главной команде Хабаровска Зуб постепенно 
поднимался в ведущие защитники. Неброскую, но не по годам надежную игру 
заметили скауты СКА и перетащили в топ-клуб, благодаря трансферу обеспечив 
хабаровчанам более-менее достойное существование до конца сезона.  
После перехода в СКА карьера Артема пошла в гору. В том же сезоне, при очень 
высокой конкуренции (в основной команде было 12-13 защитников, причем 
минимум первые четыре пары соответствовали уровню национальных сборных) 
он прочно закрепился в составе и стал обладателем Кубка Гагарина. 
Вот что говорил про него эксперт "СЭ" Александр Хаванов сразу после финала: 
"Самое большое впечатление на меня произвел Зуб. Человек, который по 
статистике вроде бы ничего особенного не сделал, но обеспечивал надежность 
на космическом уровне. Настолько уверенной, взрослой и, я бы даже сказал, 
авторитетной игре в обороне лично я не ожидал. Я имел возможность 
посмотреть два матча с уровня глаз хоккеиста, стоя у лицевого борта. И Зуб, 
когда играл в своей зоне, находился все время неподалеку от меня. Своими 
уверенными действиями, совершенными практически без ошибок, мне он очень 
понравился". 
После финала Артем оказался в сборной на чемпионате мира, а в феврале 2018-
го стал олимпийским чемпионом. 
Про статистику эксперты говорили неслучайно. Надежный в обороне, Зуб 
никогда не отличался результативностью. Больше 2-х шайб он не забивал ни в 
КХЛ, ни в МХЛ. Только в далеком 2012 году набрал 20 (7+13) очков в первенстве 
России по Сибирскому и Дальневосточному региону, но тогда он уже выступал в 
МХЛ и детский уровень явно перерос. 
Вот как защитник отреагировал на вопрос о результативности во время 
недавнего флэш-интервью. Буквально прошипел: "Хорош!" И дело совсем не в 
заносчивости или пренебрежении - просто Артем очень скромный по жизни 
человек и до сих пор стесняется, когда выходит на передний план. 
Что же случилось? Откуда все эти голы? Во-первых, Зуб элементарно вырос в 
мастерстве. Прибавил и в технике броска, и в выборе позиции, да и за столько 
лет в СКА и сборной элементарно стал лидером. Его среднее игровое время в 
СКА неуклонно росло из сезона в сезон и с 14 минут дошло до 20. При 6 лишних 
минутах на площадке ты не только можешь обороняться, но и бросать по 
воротам, принимать участие в атакующих действиях.При этом система СКА 
регулярно позволяет защитникам ходить вперед. Не стоит забывать, что и сама 
игра любого современного защитника высокого уровня уже давно стала такой. 
Два дня назад бывший игрок СКА, а ныне - "Коламбуса" Владислав Гавриков 
забросил победную шайбу в ворота "Айлендерс", подключившись к атаке. И не 
просто приехав на пустой угол, а выехав из-за ворот добил шайбу в сетку, словно 
крайний форвард. При этом самого Владислава трудно назвать атакующим 
защитником, регулярно играющим в топ-4. 
Все голы Зуба в матче с "Барысом" вышли рабочими. Дважды залетели 
полунабросы, один зашел с мощного щелчка с ходу. Но везет сильнейшим. 
Отрадно, что Зубу всего 24. Надеемся, самая яркая часть его карьеры еще 
впереди. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zaschitnik-ska-artem-zub-sdelal-het-
trik-v-matche-s-barysom-1626045/ 

К заголовкам сообщений 

"Залетело то, что не залетало раньше". Скабелка - о поражении СКА и 
мастерстве игроков "Барыса" " Vesti.kz (Vesti.kz, Алматы, 25 декабря 2019) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zaschitnik-ska-artem-zub-sdelal-het-trik-v-matche-s-barysom-1626045/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zaschitnik-ska-artem-zub-sdelal-het-trik-v-matche-s-barysom-1626045/


 

 

Специалист отметил, что некоторые игроки выступают не так ярко. 
Главный тренер "Барыса" Андрей Скабелка после поражения СКА в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) объяснил результат матча с восемью 
забитыми голами, передает корреспондент Vesti.kz. 
Он отметил на пресс-конференции, что не хочется оправдываться, но дома у его 
команды не получается играть так, как на выезде.  
- Конечно, у меня не такое настроение, как у Алексея Кудашова (тренера СКА - 
прим. ред.), но не знаю как-то... Не хочется сильно и оправдываться, но соперник 
сделал 24 броска, а мы пропустили шесть голов. Но такие шайбы мы сегодня 
пропускали... Много сил потратили. Не могу сказать, что мы безвольно уступили, 
но сегодня много залетело, что в прошлых играх нам не залетало. 
Я могу расстроиться из-за того, что этот матч мы сыграли дома. Дома у нас не 
получается показывать хоккей, который у нас получается на выезде. Разберем и 
подготовимся к следующему матчу. Надеюсь, что следующий матч будет 
кардинально другим. 
- В прошлом сезоне вы много доверяли Орехову, но в этом заявляете его 
седьмым защитником. Он потерял уверенность или не ту игру показывает?  
 - Я вам скажу, не то что многие, но есть ребята, которые играли в прошлом году 
намного ярче. Возможно, это синдром второго года, когда тебе кажется, что так 
будет всегда. Но не всегда так получается. Каждую тренировку и каждую игру 
нужно показывать свой уровень и держать этот уровень. Не у всех получается. 
- Не связаны ли поражения с канадской площадкой?  
 - Мы на канадских и на выезде играем. Там она не виновата? 
- Только с "Витязем" мы на канадской играли?  
 - Да нет. Везде канадская площадка, да и нет никакой разницы. Не важно, какая 
площадка. Важнее, какое у тебя мастерство и все остальное. На любой площадке 
ты должен выходить и его показывать. 

https://vesti.kz/khl/274380/ 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 25 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Крикунов эффектно отпраздновал юбилей. "Динамо" прервало победную 
серию ЦСКА (Советский спорт  , Москва, 25 декабря 2019) 
При этом бело-голубые сохранили свои ворота вне прикосновенности. 
Нападающий Дмитрий Яшкин забросил две шайбы и поквитался с вратарем 
Ларсом Юханссоном за поражение на Кубке Первого канала. Эта победа стала 
для бело-голубых 2000-й в чемпионатах страны.  
ЯШКИН НАЩУПАЛ К ЛАРСА "КНОПКУ"  
- Знаете его болевые точки? - поинтересовался автор этих строк у Капризова. 
- И что в этом такого? - удивился моему вопросу лидер атак ЦСКА. - Мы столько 
раз бросили по его воротам! Должно же было что-то залететь. 
Интересно, выявил ли слабые места у Юханссона капитан бело-голубых 
Шипачев?А вот его партнер по первому звену Дмитрий Яшкин, похоже, нащупал 
у вратаря красно-синих "кнопку". 
В середине второго периода, когда розыгрыш лишено гостями было затух, 
чешский форвард сыграл решительно и неожиданно для соперников. Войдя в 
зону, он решил бросить из-под защитника и преуспел. Шайба прошла между ног 

https://vesti.kz/khl/274380/
https://allhockey.ru/news/show/373857-Skabelka_kanadskie_ploschadki_ne_vinovaty_vazhno_kakoe_masterstvo
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-25-skabelka-kanadskiye-ploshchadki-ne-vinovaty-vazhno-kakoye-u-barysa-masterstvo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-skabelka-mnogoe-zaletelo-kotoroe-ne-zaletalo-nam-v-proshlyh-igrah-1626071/
https://www.sports.ru/hockey/1081703438.html


 

 

Богдана Киселевича и вратаря. Ларс ее почти остановил, но она, коварная, 
буквально заползла за ленточку. Кстати, атаку начал голкипер Иван Бочаров, а 
продолжил Шипачев. 
А чуть раньше Юханссон на две без малого минуты был посажен на лавку. Его 
маску проверил на прочность Андре Петерссон. Пока техник чинил вратарский 
шлем, на лед вышел Сорокин. А запасной в матче с "Магниткой" Максим Третьяк 
раздавал в фойе автографы. 
НЕ ЗРЯ КРИКУНОВ СХОДИЛ НА "МАГНИТИКУ"  
Выход Юханссона заставил убрать из заявки на дерби Линдена Вея. А может, 
замена канадца была вынужденной. Во вторник его жестко встретил "сталевар" 
Евгений Тимкин, и армейцы решили поберечь своего главного плеймейкера - Вея 
в первом звене заменил швед Марио Кемпе. 
В первом периоде активнее выглядели хозяева. Для них встреча с "Магниткой" 
словно не заканчивалась. 
- Это была машина, - метко охарактеризовал ЦСКА главный тренер "Металлурга" 
Илья Воробьев. 
"Динамо" устояло под армейским напором. Несколько раз у ворот Бочарова 
вспыхивал пожар, самый реальный момент упустил Михаил Григоренко. На 
скорости он разрезал оборону и выкатился один на один с голкипером. Однако 
Бочаров разгадал замысел форварда, сделавшего накануне дубль. Бросок в 
"домик" стал добычей динамовца. 
По традиции жег Капризов. В первом периоде его прихватил Максим 
Афиногенов, армеец упал на лед, судья зажег удаление, а ветеран бело-голубых 
жестом попытался показать, что был нырок. 
Гол защитника Михала Чайковски поставил чемпионов в почти что безвыходное 
положение. Словак после выигранного Яшкиным вбрасывания у Кемпе щелкнул 
точно в нижний угол. Возможно, Юханссон и потерял ворота, но это случай, когда 
надо не вратаря ругать, а хвалить голеадора. 
До сирены оставалось без малого десять минут. Но у хозяев закончился 
"бензин". Зажечь их попытался было капитан команды Никита Нестеров. Но 
судьи быстро остудили решивших потолкаться Нестерова, Ивана Муранова, 
Павла Карнаухова и Дмитрий Огурцова. 
Гол в пустые ворота Яшкина лишь улучшил настроение гостям. 
Нет, не напрасно Владимир Крикунов и его помощники потратили вечер вторника 
на просмотр соперника в матче с "Магниткой". 
Победа над чемпионов заставит хейтеров прикусить язык. "Динамо" доказало, 
что способно не только играть с фаворитами на равных, но и побеждать их.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:928864 

К заголовкам сообщений 

Гениальный пас вратаря Бочарова и неожиданная хитрость форварда 
Яшкина. Как динамовцы всухую обыграли ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 декабря 2019) 
Бело-голубые впервые в сезоне сумели победить армейцев. И сразу с весьма 
убедительным счетом 3:0.  
Перед очередным московским дерби ЦСКА оказался в более сложных условиях. 
Еще за сутки до него армейцы пластались на льду, вырывая победу у "Магнитки". 
После этого матча лидеры армейцев заявляли, что сдвоенные игры для них - не 
проблема. И не верить им резона не было. Ведь в прошлом сезоне красно-синие 
действительно провели две встречи за два дня против принципиальных 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:928864


 

 

соперников - "Йокерита" и СКА. И без особого труда добились в них побед. 
Финнов разгромили 5:0, питерцев одолели 3:1. 
Крикунов на армейской трибуне 
Вот только для "Динамо" этот поединок был особым. Бело-голубые в последних 
12 очных матчах смогли взять верх над армейцами лишь однажды - в одной из 
игр плей-офф. В регулярке же они не побеждали земляков с января 2017-го. И 
эта череда поражений, конечно, царапала сердца и игрокам, и тренерам. Ведь и 
в нынешнем сезоне ЦСКА одержал в дерби уже две виктории. И пусть счет в 
обоих матчах был минимальный (2:1), а борьба упорной, в которой команды 
показывали очень дисциплинированный и содержательный хоккей, победитель, 
как известно, оставался только один. 
Поэтому накануне среди 7700 зрителей, пришедших полюбоваться битвой 
армейцев с магнитогорцами, было и пять человек из "Динамо" - тренерский штаб 
бело-голубых во главе в Владимиром Крикуновым. У динамовцев перед матчем 
было два дня перерыва. И возможность изучить соперника, что называется, "под 
микроскопом". Тренеры двукратных обладателей Кубка Гагарина ее не упустили. 
- Как нам обыграть ЦСКА с третьей попытки? Так забивать надо, - усмехнулся 
Крикунов перед дерби. - Мы же в двух первых встречах по одной шайбе всего 
забросили. В равных составах вообще ничего. А с одним голом выигрывать 
сложно. Давно я с трибуны хоккея не видел! Посмотрел и сразу понял, что нам 
еще работать, работать и работать...  
На льду сразу семь армейцев! 
Однако, как и в прошлых стыках, голевой феерией в дерби поначалу не пахло. 
Скорее наоборот, динамовцы в первом периоде старались прежде всего 
разрушать атаки оппонентов. Получалось часто, но не всегда. Самый реальный 
шанс открыть счет был у героя двух прошлых матчей Михаила Григоренко. 
Форвард, получив пас, здорово проскочил между двух соперников и выкатил 
один на один с Иваном Бочаровым. Сблизившись с голкипером, Григоренко 
направил шайбу в "домик". Но Бочаров ликвидировал угрозу, отбив шайбу 
клюшкой. 
А в середине второго периода усталость на ЦСКА все же сказалась. Мгновенная 
потеря концентрации - и на льду во время смены очутилось одновременно сразу 
семь армейцев, не считая вратаря. Такого казуса арбитры не заметить не могли. 
И это удаление стало первым у хозяев. Через полторы минуты можно было 
вспоминать слова Крикунова о том, что в неравных составах его подопечным 
забить никак не удается. Зато на сей раз большинство они реализовали с первой 
же попытки! 
 - Во втором периоде мы сделали несколько грубых ошибок, - признает после 
матча главный тренер ЦСКА Игорь Никитин. - Не вынужденных, а просто глупых. 
Тут и нарушение численного состава, и то, что в меньшинстве забивать 
побежали...  
Голевую атаку начал Бочаров 
В эпизоде с первым голом сразу трое динамовцев сыграли гениально. Ведь 
началась трехходовка с того, что шайба вылетела из армейской зоны, за ней не 
спеша поехал Юусо Хиетанен, но... Первым навстречу хоккейному снаряду 
устремился голкипер гостей. Иван Бочаров четко прочитал ситуацию на 
площадке и длинным пасом вернул шайбу Вадиму Шипачеву на чужую синюю 
линию. Капитан бело-голубых в касание переправил ее Дмитрию Яшкину. И как 
же здорово сыграл россиянин, выступающий, увы, за сборную Чехии. 
Перед Яшкиным находился защитник ЦСКА, а слева от него - свободный Даниил 
Тарасов, который уже стучал по льду клюшкой, требуя паса. Дмитрий в ответ 
сделал поворот корпусом и движение клюшкой, создавая видимость, что 



 

 

собирается пасовать... В это поверили все. Болельщики на трибунах, зрители у 
телеэкранов и в том числе, наверное, вратарь армейцев Ларс Юханссон. А 
Яшкин в этот же момент бросил из-под защитника. И, в отличие от Григоренко, 
попал голкиперу точно в "домик". 
 - Что нам мешало забить еще в первом периоде? Мы тогда тоже неплохо играли. 
А во втором стали больше бросать и лезть на ворота, - в перерыве объяснил 
успех Яшкин. - Классное большинство? На тренировках мы вратаря к розыгрышу 
лишнего не привлекаем. Но тут он прекрасно в игру включился, помог нам. Я всех 
обманул? Сам себя тоже. До последнего думал - отдать пас или бросить. И все 
же решил сам атаковать ворота.  
"Большое дело ребята сделали" 
В третьем периоде бело-голубым удалось перевес не только удержать, но и 
приумножить. Сбылась мечта Крикунова - его ударная пятерка поразила ворота 
ЦСКА в равных составах. Во время позиционной атаки дальний удар нанес 
мощный защитник Михал Чайковски. А помог ему в этой атаке Шипачев, 
проехавшийся перед воротами и перекрывший Юханссону обзор. Еще одну 
шайбу гости забросили в пустые ворота. 
3:0. "Динамо" одерживает очень важную для себя победу. И дело даже не 
столько в двух очках. Бело-голубые доказали сами себе, что могут, во-первых, 
обыгрывать чемпиона, забивая и в равных составах, и в большинстве. А во-
вторых, сами от него ни разу не пропуская. В плей-офф этот опыт будет им 
весьма полезен. 
 - В психологическом плане ребята сделали большое дело, - согласился 
Крикунов. - Но посмотрим, как дальше будет. У нас через день уже следующий 
поединок - с "Барысом". Когда за "Динамо" сыграет Даниил Апальков? Пока он 
физически не совсем готов, тренируется. Но, возможно, что в одном матче перед 
Новым годом и заявим его в состав. Надеемся на него как на центрального. С 
ними в "Динамо" сейчас негусто.  

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1132410_Genialnyj_pas_vratara_Boc
harova_i_neozhidannaja_khitrost_forvarda_Jashkina_Kak_dinamovcy_vsuhuju_obyg
rali_CSKA 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: давным-давно не смотрел хоккей с трибуны. Работать и 
работать нам еще (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2019) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов подвел итоги матча с 
ЦСКА (3:0). 
"Не скажу, что вчера мы там что-то подсмотрели у ЦСКА с трибун. Ничего не буду 
про это говорить. Я только одно скажу, что давным-давно не смотрел хоккей с 
трибун. Работать и работать нам еще. С трибуны всегда лучше смотреть хоккей, 
там можно больше увидеть, чем по видео. Это совсем другой хоккей", - передает 
слова Крикунова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-3933133-krikunov-davnym-davno-ne-
smotrel-hokkej-s-tribuny-rabotat-i-rabotat-nam-eschjo.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1132410_Genialnyj_pas_vratara_Bocharova_i_neozhidannaja_khitrost_forvarda_Jashkina_Kak_dinamovcy_vsuhuju_obygrali_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1132410_Genialnyj_pas_vratara_Bocharova_i_neozhidannaja_khitrost_forvarda_Jashkina_Kak_dinamovcy_vsuhuju_obygrali_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1132410_Genialnyj_pas_vratara_Bocharova_i_neozhidannaja_khitrost_forvarda_Jashkina_Kak_dinamovcy_vsuhuju_obygrali_CSKA
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https://allhockey.ru/news/show/373866-_Krikunov_Apal_kov_mozhet_byt_sygraet_s_Metallurgom_poka_on_ne_gotov


 

 

"Салават" рискует провалить сезон из-за Кубка Шпенглера. Через год 
здесь должен сыграть "Ак Барс" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2019) 
Чем опасен и как устроен главный рождественский турнир мира. 
Сегодня в швейцарском Давосе, где три дня назад прошло "зеленое дерби", 
стартует Кубок Шпенглера. Ежегодно в турнире участвуют клубы КХЛ. В этом 
году лигу в четвертый раз за 12 лет представляет "Салават Юлаев".  
Кубок Шпенглера - старейший клубный турнир Европы. Он назван в честь одного 
из основателей соревнования, врача Карла Шпенглера. И несмотря на такой 
статус, в России к нему турниру относятся к товарищескому мероприятию, 
которое может негативно сказаться на физической готовности хоккеистов. 
ЕСЛИ "АК БАРС" ПОЕДЕТ НА КУБОК ШПЕНГЛЕРА-2020, ТО "ЗЕЛЁНОЕ ДЕРБИ" 
ВНОВЬ ПРОЙДЁТ В ШВЕЙЦАРИИ 
Самая большая проблема, с которой могут столкнуться "Ак Барс" и "Салават" в 
Кубке Шпенглера - это потеря физической формы перед заключительными 
играми сезона. Турнир проводится на среднегорье (высота Давоса над уровнем 
моря - 1500 м) при очень высокой интенсивности матчей. Каждый клуб за четыре 
дня проводит три игры, а если команда доходит до финала, то может сыграть 
пять матчей за шесть дней.  
За 11 лет ни один представитель КХЛ, который участвовал в Кубке Шпенглера, 
не выигрывал в том же сезоне Кубок Гагарина. В прошлом году "Металлург", 
который в Швейцарии уступил в четвертьфинале "Нюрнбергу" (1:3), вылетел от 
"Салавата" в первом раунде плей-офф КХЛ (2 - 4). 
Последней командой, которая стала чемпионом после Кубка, был "Салават 
Юлаев". В 2007-м году уфимский клуб дошел до финала Кубка Шпенглера, где 
уступил сборной Канады, а через четыре месяца выиграл чемпионат России. 
Кроме физической готовности хоккеистов, швейцарский турнир ударяет по 
доходам. Матчи в конце декабря и января самые прибыльные для "Ак Барса" - 
даже на игры с аутсайдерами приходят по восемь тысяч зрителей. К тому же, 
Швейцарии наверняка достанется "зеленое дерби", которые приносит Казани 
заработок в три раза выше, чем любой другой матч. 
В свою очередь, швейцарская публика в нынешнем сезоне не сильно была 
заинтересована в матче - на главное дерби КХЛ пришло всего 4,3 тыс зрителей, 
что даже меньше, чем на игры швейцарского чемпионата. При этом, цены на 
билеты были намного меньше - места на центральном секторе стоили 40 
франков, в то время как на игры местного "Давоса" - 65.  
По нашей информации, представители "Ак Барса" не одобряют идею 
выступления на Кубке Шпенглера в следующем году. Но деваться, похоже, 
некуда - слишком большое значение турниру придает КХЛ, которая в последние 
годы активно продвигает свой продукт в Европе. В прошлом году встречи 
регулярного чемпионата прошли в Вене, Цюрихе и Таллине, в этом году лига 
провела игру в Давосе, а в январе вновь вернется в Эстонию. 
"Мы рассматриваем, изучаем все вопросы и предложения по участию на турнире. 
Возможно, в ближайшие годы будет интересно", - сказал исполнительный 
директор "Ак Барса" Мансур Усманов, когда команда находилась в Давосе. 
"САЛАВАТ" ПРИЗНАЛ СЛОЖНОСТИ С ЛОГИСТИКОЙ 
Отношение клубов к Кубку Шпенглера в этом году продемонстрировал "Салават". 
Уфимцы уже отправили домой девять хоккеистов, желая сберечь их для второй 
половины сезона. 
В Давосе не сыграют вратарь Юха Метсола, защитники Григорий Панин, Захар 
Арзамасцев, Алексей Семенов, Михаил Пашнин, а также нападающие Петр 
Хохряков, Александр Кадейкин, Дмитрий Кугрышев и Владимир Жарков. За 



 

 

исключением Метсолы перечисленные хоккеисты - не лидеры команды, но они 
крепкие игроки 2-3 звена. 
Соперниками "Салавата" по группе будут швейцарская "Амбри-Пиотта" и 
финский "ТПС". Если уфимцы дойдут до финала, то встретят Новый год в Давосе 
и вылетят в Россию только после 31-го декабря. 
 Юха Метсола и Григорий Панин / фото: Светлана Садыкова, БИЗНЕС Online  
"Определенные проблемы с логистикой матча в Швейцарии есть, - говорил 
генеральный директор "Салавата Юлаева" Алексей Курносов перед "зеленым 
дерби". - Доехать, долететь. Цулыгин знает о проблемах, которые могут 
возникнуть в связи с игрой в высокогорье на Кубке Шпенглера. Но мы пытаемся 
минимизировать риски. Переговоры насчет участия в Кубке Шпенглера вели 
давно. Не хочу сказать, что КХЛ просила, но говорила, что неплохо было бы 
съездить". 
НА КУБОК ШПЕНГЛЕРА ПРИЕЗЖАЮТ ПО 100 ТЫС ТУРИСТОВ 
Теперь об самом турнире. С 2015-го года его полностью организовывает 
швейцарский "Давос" - клуб самостоятельно реализует ТВ-права, ищет 
спонсоров и работает с туристами, а также оплачивает гостевым командам 
переезд и проживание. Согласно финансовому отчету клуба, ежегодные затраты 
на Кубок Шпенглера - 7 млн франков. Спонсоры турнира выделяют 
дополнительные 4 млн. Информация о премиальных клубам не разглашается. 
Экс-президент "Давоса" Гауденц Доминиг рассказал, что с учетом всех 
спонсорских пакетов, реализации ТВ-прав, проданных билетов и денег, которые 
туристы потратили на развлечения, клуб за одну неделю турнира зарабатывает 
10,75 млн франков, а чистая прибыль составляет 3-4 млн. 
Как отметил Доминиг, если бы "Давос" не проводил Кубок Шпенглера, то бюджет 
клуба был бы на уровне аутсайдеров чемпионата Швейцарии. А сейчас, 
благодаря финансовой успешности турнира, годовые доходы клуба доходят до 
27 млн франков - это второй показатель в стране. 
"Давос" зарабатывает миллионы на ресторанах и спонсорах. "Зеленое дерби" 
тоже пополнит бюджет клуба 
Турнир, хоть и носит звание товарищеского и рождественского фестиваля, 
привлекает много туристов. В прошлом году Давос в последнюю неделю декабря 
посетило 100 тыс человек, из них 70 побывали на арене или в фан-зоне. Однако, 
нельзя исключать, что многие туристы приехали в Давос не ради турнира, а для 
бизнес-переговоров или на горнолыжные курорты. Либо просто проникнуться 
атмосферой рождественского фестиваля.  
Как отмечает портал Neue Zürcher Zeitung, за последние 20 лет турнир 
превратился в традиционное место встречи местных бизнесменов и инвесторов, 
поэтому финансовым компаниям выгодно быть спонсором турнира - они 
получают эксклюзивную возможность для переговоров с клиентами. 
Кубок Шпенглера транслируется на 40 стран, а в Канаде игры в прямом эфире 
показывает крупнейший канал страны - TSN. Фактически, давосский турнир - это 
единственный шанс для клубов КХЛ выйти на североамериканский рынок. Также, 
согласно информации швейцарского портала Watson, суммарная аудитория 
матчей плей-офф с 2015 года по всему миру доходит до 1 млн человек. 
При этом, не все в Швейцарии довольны турниром. Так как Кубок Шпенглера 
важен для швейцарского хоккея, ради него местный чемпионат прерывает сезон 
на полторы недели. В 2010 году клубам из чемпионата страны надоело такое 
отношение - они не могут заработать в рождественский и новогодний сезон - и 
потребовали компенсацию от "Давоса". Клуб согласился, и в итоге теперь 
каждый год платит 1 млн евро участникам чемпионата.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/249630 
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Обзор дня: МЧМ: российская молодежка определилась с составом (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Выбор  
Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин за полтора дня до 
начала чемпионата определился с окончательным составом на чемпионат мира. 
Так рано - впервые за несколько лет. Скорее всего, дело в том, что сейчас не 
было никаких спорных кандидатур, никто не ждал сенсаций. Ни я, ни кто-то 
другой никогда не упрекнет Брагина в том, что он не взял Шабловского, 
Комиссарова, Гордеева, Телегина и Зоркина. И не потому, что они плохие 
хоккеисты. Просто их конкуренты сильней.  
Можно, конечно, поспорить почему поехал Иван Круглов, а не Лев Комиссаров, 
но это не так важно. За Круглова опыт игры в КХЛ, а Лев еще не стал основным 
игроком даже в ВХЛ. Не взяли Захара Шабловского? Ну, возможно, тут есть, что 
обсудить, но не хочется. Брагин сделал идеальный выбор из тех хоккеистов, что 
были. Теперь осталось сделать так, чтобы команда выиграла золото. Или хотя 
бы боролась за него, так как поражение в полуфинале будет считаться провалом. 
Но отметим, что по-прежнему интрига в том, какой вратарь начнет турнир. И, по 
моим данным, пока окончательный выбор не сделан, а у каждого из трех 
голкиперов равные шансы.  
Скандал  
 "Сибирь" поссорилась со своим партнером по высшей лиге - "Металлургом" из 
Новокузнецка. Ситуация действительно странная. Новосибирский клуб подписал 
контракт с защитником Иваном Глазковым, затем его отправили в фарм-клуб, а 
далее передумали сотрудничать с хоккеистом. Почему-то в Новокузнецке никого 
не предупредили, а поменяли хоккеиста в "Ладу" - конкурента "Металлурга" за 
главный приз. В Новокузнецке оскорбились, и я их понимаю. Упреки 
представителей клуба ВХЛ логичны: "Почему нам не сказали, не предупредили, 
мы на него рассчитывали и даже были готовы сделать предложение". Кирилл 
Фастовский, видимо, ни о чем таком не подумал, а получил за игрока денежную 
компенсацию. Но потерял гораздо больше.  
"Лада" произвела обмен с "Сибирью". В Тольятти переходит защитник Иван 
Глазков в обмен на денежную компенсацию. 
Теперь в Новокузнецке не хотят продолжать совместную работу. Из договора они 
выйдут, но нервы попортить могут. Тут еще нюанс вот в чем. Глазков раньше был 
в "Металлурге" с пунктом в контракте о том, что его отпустят сразу, если поступит 
предложение из КХЛ. И взяла его именно "Сибирь". Но если бы у "Сибири" был 
свой чистый фарм-клуб, типа "Звезды" у ЦСКА, то этого трансфера никто бы не 
заметил. Но больше меня поражает, что хоккеист Глазков пользуется таким 
огромным спросом в российском хоккее! Он уже совершил с десяток переходов, 
все в нем заинтересованы, но никто не дает играть. Какой-то ужас.  
Легионер  
В "Торпедо" быстро забыли о Хаудене, который не проявил себя ничем после 
обмена из Минска, а взяли центрального нападающего Дрю Шора, который 
начинал сезон в Белоруссии. Поможет ли? Никто не знает, какой хоккеист, 
выступавший в Минске в этом сезоне, действительно поможет, а какой навредит. 
Ты можешь быть очень хорошим игроком, но в разобранном коллективе этого 
никто не заметит. И ты можешь выделяться на льду, но только потому, что с 
хоккеистов "Динамо" вообще не требуют никакого задания. Его там нет.  
Шор уже второй сезон в КХЛ, но особенно не выделялся ни в Китае, ни в 
Белоруссии. Просто у Дэвида Немировски есть такое качество, что он может за 



 

 

счет одного отношения выводить людей на новый уровень. Если Дамир 
Жафяров яркий пример, то тот же Сергей Зборовский - весьма неочевидный. Он 
в начале сезона просто сидел на скамейке, попадая в заявку, а сейчас вдруг стал 
одним из самых надежных игроков обороны (Зборовский после молодежного 
чемпионата мира довольно быстро был списан системой "Рейнджерс"). Но были 
в карьере Немировски и неудачные примеры. Непонятно, что делает в клубе тот 
же Пол Щехура. Так что насчет Шора никаких прогнозов сделать невозможно. Но 
центры нужны любой команде.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/glavnyy-trener-molodezhnoy-
sbornoy-rossii-valeriy-bragin-opredelilsya-s-sostavom-na-mchm-obzor-sobytiy-khl-
1625867/ 
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Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Команда Путина победила со счетом 8:5 в матче Ночной хоккейной лиги на 
Красной площади (ТАСС, Москва, 26 декабря 2019) 
Матч Ночной хоккейной лиги на катке на Красной площади завершился поздно 
вечером в среду со счетом 8:5 в пользу команды, за которую выступал президент 
РФ Владимир Путин. Больше половины шайб со стороны победителей забросил 
глава государства. 
Президент вышел на лед традиционно под номером 11. Вместе с ним в команде 
в красной форме играли, в частности, министр обороны РФ Сергей Шойгу и 
легенды отечественного хоккея, в том числе Павел Буре, Валерий Каменский, 
Сергей Федоров, Алексей Касатонов и другие. Цвета другой команды, 
выступившей в белой форме, защищали, в частности, губернатор Тульской 
области Алексей Дюмин, бизнесмены Геннадий Тимченко, Владимир Потанин и 
Роман Ротенберг, музыкант Игорь Бутман, подмосковный губернатор Андрей 
Воробьев и другие. 
В перерыве между периодами игры Путин пообщался с участниками матча за 
чаепитием в помещении кафе у ледовой площадки. После завершения 
товарищеского поединка глава государства традиционно сфотографировался с 
игроками обеих команд. 
Каток на Красной площади, организованный торговым домом ГУМ, открылся в 
этом году в конце ноября и будет действовать до 1 марта 2020 г. Его площадь 
составляет около 3 тыс. кв. м, а пропускная способность - порядка 5 тыс. 
посетителей в день. Одновременно на льду могут кататься 450 человек. Ледовое 
покрытие у катка искусственное, что позволяет поддерживать его рабочее 
состояние в том числе при положительной температуре воздуха. 
Путин известен своей любовью к спорту, особенно к дзюдо и хоккею. Несмотря 
на плотный график, он регулярно находит время для того, чтобы лично выйти на 
лед. В последние годы президент неоднократно играл в матчах Ночной 
хоккейной лиги. Она была основана 15 декабря 2011 года по инициативе Путина 
и прославленных ветеранов отечественного хоккея. Задача лиги - развитие 
массового хоккея в стране, организация всероссийских любительских 
соревнований по этому виду спорта, доступных самым широким слоям 
населения.  

https://tass.ru/sport/7425225 
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https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/glavnyy-trener-molodezhnoy-sbornoy-rossii-valeriy-bragin-opredelilsya-s-sostavom-na-mchm-obzor-sobytiy-khl-1625867/
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Молодежная сборная России по хоккею 
 
Игроки КХЛ в четверг начинают борьбу на МЧМ в Чехии (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 декабря 2019) 
26 декабря сборная России начнет свой путь на молодежном чемпионате мира, 
как и раньше состав команды в основном составлен из игроков, выступающих в 
КХЛ. 
В этом году чемпионат мира пройдет в чешских городах Острава и Тришнец, 
команда Валерия Брагина будет выступать в группе B на главной арене турнира 
вместе с командами Чехии, США, Канады и Германии. Уже в первом матче 
российской "молодежке" предстоит сыграть с хозяевами турнира.  
Перед МЧМ тренерский штаб российской команды пополнили именитые в 
прошлом хоккеисты Игорь Ларионов и Николай Хабибулин. За два дня до старта 
турнира тренерский штаб назвал окончательный состав из 23  
В прошлом сезоне российская сборная завоевала бронзовые награды, из того 
состава в Чехию возвращаются Амир Мифтахов, Александр Романов, Данил 
Журавлев, Кирилл Марченко, Иван Морозов и Василий Подколзин. Год назад 
Романов был признан лучшим защитником турнира. Как и Денисенко, ставший 
лучшим бомбардиром, Александр вошел в символическую сборную  
В текущем сезоне КХЛ большая группа этих игроков показывается себя с яркой 
стороны. Лучшими бомбардирами являются нападающий Григорий Денисенко и 
два игрока обороны Журавлев и Галенюк. В сезоне 2019/2020 нападающий СКА 
Кирилл Марченко признавался лучшим молодым хоккеистом месяца и дважды 
лучшим новичком недели, Журавлев также получил награду по итогам месяца.  
Если говорить про вратарскую бригаду, то Мифтахов и Аскаров совсем недавно 
дебютировали в Лиге. Аскаров одержал победу над "Сочи", а Мифтахов уступил 
"леопардам". Еще один голкипер Даниил Исаев выступает в КХЛ уже второй 
сезон, в текущем чемпионате он провел три встречи и во всех добился победы, 
в одной из них правда его клуб победил лишь в серии бросков.  
У российской команда перед стартом турнира надежно выглядит линия обороны, 
включая вратарскую. Пост первого номера будут определять между собой 
Мифтахов и Аскаров, являющийся самым молодым игроком команды. Ярославу 

https://ren.tv/news/v-rossii/641351-putin-priznalsia-chto-ne-vysypaetsia
http://sport.business-gazeta.ru/news/249633
https://life.ru/1263693
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https://www.mk.ru/politics/2019/12/25/putin-vyshel-na-katok-na-krasnoy-ploshhadi-poigrat-v-khokkey.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-26-putin-pozhalovalsya-na-nedosypaniye-vo-vremya-khokkeynogo-matcha-na-krasnoy-ploshchadi


 

 

исполнится 18 лет только в следующем календарном году. В линии нападения 
также достаточно ребят, которые могут повести за собой и созидать в атаке.  
Кто еще? 
Сборная Казахстана стала одним из открытий прошлого турнира, тогда команда 
смогла остаться в элите, что позволило им вновь выступить на главном 
молодежном чемпионате мира сезона. Из игроков казахстанской команды только 
Максим Мусоров в этом сезоне выступал в КХЛ, большая часть состава 
выступает в Молодежной хоккейной лиге.  
Молодежный чемпионат мира пройдет с 26 декабря по 5 января, групповой этап 
продлится до 31 декабря, четвертьфиналы намечены на 2 января, через два дня 
состоятся полуфинальные игры, а в заключительный день пройдут матч за 
третье место и финал.  

https://www.khl.ru/news/2019/12/25/463467.html 

К заголовкам сообщений 

"Лучший состав с золотого Баффало-2011". В Америке Россию считают 
фаворитом МЧМ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 
2019) 
Североамериканская пресса готовится к старту молодежного чемпионата мира-
2020 и называет Россию чуть ли не главным фаворитом турнира  
Sporting News. 
Sporting News: "Россия - фаворит турнира"  
Россия всегда считалась хоккейной супердержавой, но после развала СССР 
закончилась и доминирование "Красной машины" на молодежных чемпионатах 
мира. В период с 1977 по 1991 годы команда выиграла 8 золотых и 3 серебряные 
медали. Но с тех пор российская команда лишь пять раз побеждала на МЧМ, а 
последний успех пришелся на 2011 год. Правда, стоит отметить, что Россия 
всегда борется за медали, попав на пьедестал семь раз за последние восемь 
лет.  
Игроки 2000-2002 годов рождения хорошо проявили себя на международной 
арене, что особенно ярко проявилось в противостоянии со сборными юниорских 
лиг Канады. Да, завоевать золото на молодежном ЧМ - это всегда очень сложна 
задача. Но у России отличная бригада вратарей, мощная, но в то же время 
мобильная защита и две остроатакующие тройки нападения, что делает их 
фаворитами группы B, а значит и всего турнира.  
Sportsnet: "Три главные российские звезды"  
В Чехии вот-вот стартует молодежный чемпионат мира. На этом турнире всегда 
можно наблюдать талантливых молодых игроков, которые в скором времени 
обещают громко заявить о себе в НХЛ. И вот на кого в российской команде стоит 
обратить внимание в первую очередь.  
Александр Романов: наверное, уже сейчас мог бы играть в НХЛ. Чем-то 
отдаленно напоминает Ши Уэбера, если говорить о мощном броске и умении 
вести силовую борьбу.  
Ярослав Аскаров: пока не до конца ясно, кто будет первым номером российской 
команды. Но Аскаров по праву претендует на это звание. И если он проявит себя 
также хорошо, как и на прошлых международных соревнованиях, то Россия 
точно будет бороться за золото.  
Григорий Денисенко: он возвращается на молодежный чемпионат мира. В 
прошлом году нападающий не просто выступил на турнире, но и стал его лучшим 
бомбардиром. Теперь Денисенко стал на год старше и мудрее.  
TSN: "Самый интересный игрок - Аскаров"  

https://www.khl.ru/news/2019/12/25/463467.html


 

 

И все-таки самый интересный игрок - Аскаров. Ожидается, что именно он станет 
первым вратарем, которого выберут на драфте новичков НХЛ летом 2020 года. 
И 17-летний голкипер уже доказал, что способен быть первым номером команды.  
Уроженец Омска помог команде взять серебро на юниорском чемпионате мира 
(U-18) в апреле, а также выиграл вместе с командой Мемориал Глинки в августе, 
где ярче всего проявил себя в финале: 35 спасений в матче против Канады (3:2). 
Аскаров уже познал на вкус профессиональный хоккей, проведя боле десятка 
матчей в Высшей хоккейной лиге (92,2 процента отраженных бросков) и даже 
дебютировав в КХЛ в составе СКА.  
The Hockey Writers: "Аскаров считается лучшим вратарем-проспектом со времен 
Прайса"  
Кажется, в составе российской сборной нет слабых мест. Многие из этих игроков 
уже задрафтованы в НХЛ и имеют неплохой международной опыт на разных 
уровнях.  
В нападении большое количество действительно талантливых ребят. Григорий 
Денисенко и Василий Подколзин уже приезжали на МЧМ в прошлом году, но 
теперь должны проявить себя еще ярче.  
Хотя для Денисенко это сделать будет непросто, ведь он стал лучшим 
бомбардиром прошлого турнира. Выбранный под общим 15-м номером на 
драфте-2018 "Флоридой" нападающий всегда хорошо проявлял себя на 
международной арене.  
Если говорить о Подколзине, то 18-летний вингер был выбран под 10-м номером 
"Ванкувером" в 2019-м. На МЧМ-2019 он был самым молодым игроком в 
российской команде, но теперь у него появляется возможность проявить себя 
одним из лидеров.  
В составе сборной России будут еще несколько игроков, которые уже прошли 
процедуру драфта в НХЛ. Речь идет о Павле Дорофееве ("Вегас", 79-й номер), 
Кирилле Марченко ("Коламбус", 49-й номер) и Иване Морозове ("Вегас", 61-й 
номер).  
Отдельно стоит сказать о звездах юниорской лиги Квебека Александре Хованове 
("Миннесота", 86-й номер) и Егоре Соколове (выйдет на драфт в 2020-м), которые 
продемонстрировали шикарное взаимопонимание на молодежной Суперсерии.  
Кому-то может показаться, что в составе не хватает таких имен, как, к примеру, 
Егор Афанасьев ("Нэшвилл", 45-й номер) или Семен Дер-Агучинцев ("Торонто", 
76-й номер), но с такой россыпью талантов было ясно, что кто-то будет вынужден 
пропустить турнир в Чехии.  
В защите все очень стабильно, а лидером на синей линии должен стать 
Александр Романов. 19-летний игрок, который была выбран "Монреалем" под 
общим 38-м номером на драфте-2018, стабильно играет в КХЛ. На прошлом МЧМ 
он набрал 8 очков в 7 матчах и был признан лучшим защитником турнира.  
Чуть меньше говорят еще об одном участнике прошлого молодежного 
первенства - Данииле Журавлеве ("Колорадо", 146-й номер). На него тоже будет 
делаться ставка, особенно в большинстве. Тем более, он уже тоже активно 
привлекается к играм в КХЛ в составе "Ак Барса".  
Если говорить о более оборонительных защитниках, то стоит отметить Данилу 
Галенюка (не задрафтован), Даниила Мисюля ("Нью-Джерси", 70-й номер), Егора 
Замулу (не задрафтован, но подписал контракт с "Филадельфией) и Антона 
Малышева (не задрафтован).  
С вратарями вообще никаких вопросов нет. И самый интригующий проспект - 
Ярослав Аскаров. 17-летний россиянин - лучший вратарь, которого можно будет 
выбрать на драфте-2020, и он входит в топ-10 многих преддрафтовых рейтингов 
проспектов.  



 

 

Последним голкипером, который защищал ворота сборной России на МЧМ в 
возрасте 17 лет, был Андрей Василевский. И тогда он помог команде взять 
серебро. И пусть пока по Аскарову остаются некоторые вопросы, но у него есть 
потенциал вырасти в настоящую суперзвезду.  
Однако ему не гарантировано место первого номера. Оспаривать его будут Амир 
Мифтахов и Даниил Исаев. Мифтахов съездил на прошлый молодежный ЧМ, но 
на лед не выходил. Если говорить об Исаеве, то он уже успел поиграть в КХЛ и 
ВХЛ, однако неважно проявил себя на молодежной Суперсерии, что несколько 
понизило его акции.  
Но, кого бы тренеры ни выбрали, они могут быть спокойны за ворота. Мифтахов 
зарекомендовал себя с лучшей стороны, Исаев играет на взрослом 
профессиональном уровне, а Аскаров некоторыми считается лучшим вратарем-
проспектом со времен Кэри Прайса.  
Up News Info. 
Up News Info: "У России лучший вратарский дуэт и отличная линия нападения"  
Если рискнуть назвать фаворита невероятно сильной группы B, то, наверное, 
небольшое преимущество нужно отдать России. У этой команды не только 
лучший вратарский дуэт на турнире в лице Ярослава Аскарова и Амира 
Мифтахова, но у них и отличная линия нападения.  
В одной тройке на краях могут оказаться Григорий Денисенко и Павел Дорофеев, 
связывать которых в центре могут универсальный Иван Морозов, мощный 
Дмитрий Воронков или креативный Александр Хованов. Также еще есть всегда 
нацеленный на ворота Егор Соколов, отличный снайпер в лице Кирилла 
Марченко и неуступчивый Василий Подколзин. Самое важное, что эти игроки 
отлично дополняют друг друга, к тому же практически все умеют отработать в 
обороне, что лишь еще больше осложняет жизнь соперника.  
В защите собраны мобильные и надежные игроки. Может, за исключением 
Александра Романова, нет очень ярких защитников, зато все они справляются 
со своей ролью. Отдельно стоит выделить Егора Замулу и Даниила Мисюля.  
Россия не выигрывала золото с 2011 года, но это, пожалуй, лучший состав, 
который они привозили с тех пор.  
The Hockey News. 
The Hockey News: "На льду Подколзин превращается в разъяренного быка"  
У команды Валерия Брагина всегда есть свой узнаваемый стиль: опытная, 
надежная в обороне и неуступчивая. Вряд ли что-то сильно изменится в этом 
году. Разве что в воротах может оказаться 17-летний Ярослав Аскаров. Это не 
очень в стиле Брагина, но сложно держать такой талант на скамейке, даже 
несмотря на юный возраст.  
В нападении лидерами должны быть Григорий Денисенко и Василий Подколзин. 
Опыта команде добавят и Кирилл Марченко вместе с Иваном Морозовым, 
которые завоевали золото в прошлом году.  
Российская команда рассчитывала и на проспекта "Калгари" Дмитрия 
Завгороднего. Партнер по команде канадской восходящей звезды Алексиса 
Лафренье прекрасно проявил себя на молодежной Суперсерии. Но травма, 
полученная в ноябре, не позволит Завгороднему выступить на МЧМ.  
В защите же ярче всех выделяется Александр Романов. Ну а о вратаре Ярославе 
Аскарове, наверное, рассказали уже все.  
Но мы хотели бы уделить отдельное внимание Подколзину. Еще на прошлом 
МЧМ было видно, что Валерий Брагин доверяет этому игроку. И пусть он не будет 
самым опытным в команде и в этом году, но именно ему нужно будет стать одним 
из лидеров.  



 

 

На льду Подколзин превращается в разъяренного быка, который готов снести 
любое препятствие на своем пути. Добавьте к этому завидную технику, и вы 
получите проспекта, о котором может мечтать любая команда. Не забывайте, что 
возраст позволяет Подколзину выступить и на МЧМ-2021, но сейчас ему нельзя 
думать о следующем шансе: настало время проявить себя именно сейчас.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnyy-chempionat-
mira-po-hokkeyu-anons-rossiya-chehiya-26-dekabrya-obzor-severoamerikanskih-
smi-o-sbornoy-rossii-1625969/ 

Похожие сообщения (2): 

• Р-Спорт, Москва, 26 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Реальный шанс на золотые медали. Главное о сборной России и 
молодежном ЧМ (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 26 декабря 2019) 
В четверг в Чехии начинается молодежный чемпионат мира по хоккею. Сборная 
России имеет состав без слабых мест и является одним из главных фаворитов 
турнира. О перспективах россиян и их основных соперников - в материале РБК  
В четверг стартует 44-й чемпионат мира по хоккею среди молодежных команд. В 
матче открытия встретятся сборные Чехии и России. Все билеты на эту игру 
проданы. Она начнется в 17:00 мск. 
Молодежный чемпионат мира пройдет в Чехии. На первом этапе 10 сборных 
разделены на две группы. Группа А (матчи пройдут в Тршинеце) - Финляндия, 
Швейцария, Швеция, Словакия и Казахстан. Группа В (матчи пройдут в Остраве) 
- США, Россия, Канада, Чехия и Германия. 
Худшие команды групп сыграют между собой серию по двух побед. Проигравший 
вылетит в первый дивизион. По четыре лучшие сборные выйдут в плей-офф. 
Четвертьфиналы пройдут второго января. Полуфиналы - четвертого. Решающий 
матч и встреча за третье место - пятого января. 
Команда без слабых мест 
Сборная России не выигрывала золотые медали молодежного чемпионата мира 
с 2011 года, когда на турнире играли нынешние звезды НХЛ, обладатели Кубка 
Стэнли Владимир Тарасенко и Евгений Кузнецов. В Чехии команда выступит в 
составе, пожалуй, сильнейшем с того времени. 
17-летний вратарь Ярослав Аскаров по потенциалу не уступает, а, возможно, 
даже превосходит нынешнюю звезду НХЛ Андрея Василевского, который со 
следующего сезона будет зарабатывать в "Тампа-Бэй Лайтнинг" $9,5 млн в год 
на протяжении восьми лет. Аскаров уже дебютировал в КХЛ за СКА, в 
единственном матче, принесшем его команде победу в игре с "Сочи" (4:2). 
Другой вратарь, 19-летний Амир Мифтахов, также дебютировал в КХЛ в 
нынешнем сезоне - и тоже в домашней встрече с "Сочи". Его "Ак Барс", правда, 
проиграл 0:1. 
В защите выделяется лучший защитник прошлого молодежного чемпионата 
мира, основной игрок ЦСКА Алекандр Романов. Также в КХЛ стабильно 
выступают Данила Галенюк (СКА), Даниил Мисюль ("Локомотив"), Даниил 
Журавлев ("Ак Барс") и Даниил Пыленков ("Витязь"). Летом трехлетний контракт 
новичка с "Филадельфией Флайерз" подписал Егор Замула. Пока он выступает в 
низших лигах, но опыт противостояния лучшим канадских юниорам на 
чемпионате мира, несомненно, поможет сборной. 
Многие нападающие также регулярно получают игровое время в клубах КХЛ. 
Кирилл Марченко в 15 матчах за СКА забросил три шайбы и сделал три 
результативные передачи. 14 встреч в составе питерского клуба провел Василий 
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Подколзин. 16 раз сыграл за "Ак Барс" Дмитрий Воронков. Павел Дорофеев, 
Максим Грошев выходят на лед в составах "Металлурга" и "Нефтехимика". 
Григорий Денисенко провел за "Локомотив" уже 62 матча, в которых набрал 17 
(8+9) очков. В прошлом году он был включен в символическую сборную 
молодежного мирового первенства. 
Александр Хованов и Егор Соколов являются третьим и четвертыми 
бомбардирами Канадской хоккейной лиги (CHL), которая объединяет три 
главных юниорские лиги страны - Онтарио, Квебека и Западную. Еще один из 
лучших бомбардиров CHL Дмитрий Завгородний в середине ноября получил 
травму и не поможет сборной России в Чехии. Это - единственная потеря в 
составе. 
"Сборная России - команда без слабых мест, - сказал РБК бывший генеральный 
менеджер "Ак Барса", "Химика", "Северстали" и "Спартака", руководитель 
скаутских служба "Металлурга" и "Авангарда" Андрей Яковенко. - Это 
сбалансированная команда, у которой, считаю, хорошие шансы на золото". 
Что дадут сборной Хабибулин и Ларионов 
Тренерский штаб молодежной сборной России по именам и вовсе выглядит 
сильнейшим в истории. В ноябре в него вошли Николай Хабибулин и Игорь 
Ларионов. 
Бывший вратарь Хабибулин - олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли, 
летом он стал тренером по развитию голкиперов всех сборных команд страны. 
Экс-нападающий Ларионов - двукратный олимпийский чемпион, четырехкратный 
чемпион мира, победитель Кубка Канады и трехкратный обладатель Кубка 
Стэнли. В сентябре он был назначен советником главы штаба сборной России 
Романа Ротенберга. 
Принцип формирования тренерского состава молодежной сборной в преддверии 
чемпионата мира напоминает метод, по которому подбирает наставников на 
крупные турниры канадская федерация. Перед Олимпиадами и Кубками мира 
канадцы собирают в штабе нескольких именитых специалистов, каждый из 
которых мог бы исполнить роль главного тренера самостоятельно. 
Наставником российской молодежки является Валерий Брагин. Он возглавлял 
команду с марта 2010-го по май 2012-го и вернулся на пост главного тренера в 
2014 году. Под его руководством сборная на мировых первенствах один раз 
выиграла золото, трижды серебро, дважды бронзу и однажды осталась без 
медалей. 
"Полагаю, вхождение Хабибулина и Ларионова в число тренеров молодежки - 
плюс для сборной, - считает Яковенко. - Это опытные и авторитетные люди, 
присутствие которых положительно скажется на ребятах и работе всего штаба". 

https://sportrbc.ru/news/5e022c479a79470207e416ab 

К заголовкам сообщений 

Брагин "блатных" не взял, теперь дело за медалями (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 26 декабря 2019) 
МЧМ - старт уже сегодня 
Сегодня в Чехии четырьмя матчами, в том числе между хозяевами и россиянами 
в Остраве, стартует молодежный чемпионат мира по хоккею. Удивительно, что 
хоккейного МЧМ в России ждут с куда большим интересом, чем его молодежного 
футбольного "собрата", который случается в два раза реже. "Реальное время" 
попыталось разобраться, в чем тут секрет. 
Новый год, оливье, МЧМ 

https://sportrbc.ru/news/5e022c479a79470207e416ab


 

 

Сборная России попала в группу с Канадой, США, Чехией и Германией, и это, 
без всяких скидок, "группа смерти". Дело в том, что Швейцария на прошлогоднем 
МЧМ прыгнула выше головы и стала одной из команд-маток при жеребьевке. В 
итоге нашим "маткам" США и России достались Канада, которая, проиграв в 
своем сумасшедшем четвертьфинале финнам, котировалась ниже, и Чехия - 
хозяйка нынешнего МЧМ. Из низшего дивизиона поднялась Германия, у которой 
именно нынешний набор хоккеистов 2000 - 2001 годов рождения внушает 
уважение. Но обо всем по порядку.  
Сборная США - самая любопытная команда в этом возрасте. Так повелось еще 
со времен второй Зимней юношеской Олимпиады, которую американцы 
выиграли четыре года назад, будучи 16-летними. Еще тогда заметил, что именно 
у американцев самая звездная по именам команда. На самом деле, достигалось 
это за счет опять-таки сыновей известных хоккеистов, причем зачастую это были 
"легионеры". Трое из юношеских "олимпийских чемпионов" дожили и до 
нынешнего МЧМ. Это Маттиас Самуэльссон, отец которого Челль Самуэльссон 
котировался как очень жесткий защитник в очень жесткой "Филадельфии". 
Джейкоб Пивонька, чем отец Михал Пивонька сбежал из социалистической 
Чехословакии и стал одной из легенд "Вашингтона", и Оливер Вальстром, папа 
которого ничем не проявил себя в Швеции, да и за океаном, собственно, тоже, 
разве что тем, что родил одну из главных звезд 2000 года рождения. У 
американцев есть еще Друри, Кофилд и Туркотт, три хоккеиста, три веселых 
сына, а также брата и кузена, поскольку каждый из них является выходцем из 
хоккейной династии, где насчитывается от трех до шести хоккеистов/хоккеисток.  
Кого выбрал Брагин?  
В опубликованном составе сборной России представители СМИ "привычно" 
выделили тех, кого главный тренер Валерий Брагин не пригласил в 
окончательный состав. К примеру, в самый последний момент в заявку не попали 
Михаил Гордеев, Лев Комиссаров, Никита Зоркин, Сергей Телегин, Захар 
Шабловский. До этого Брагин отцепил двух представителей "Салавата" - 
Родиона Амирова и Шакира Мухамадуллина, что позволило некоторым 
представителям СМИ задаться вопросом: "почему"?  
В случае с Амировым Брагин сделал выбор в пользу нижнекамца Максима 
Грошева. О нем рассказывал директор СК "Нефтехимик" Сергей Клипачев: 
"Максим Грошев приехал со вторым местом на юниорском чемпионате мира. Его 
пацаны облепили, медаль рассматривают, на него смотрят, а ведь он же их 
одноклубник, тоже СК "Нефтехимик", поскольку школа находится в нашем 
ведении. Это пример для подрастающего поколения". 
То есть Грошева брали в сборную не как кота в мешке, а с опытом серебряного 
призера юниорского ЧМ. Значит, Брагин так видит. Сразу скажем, еще ни один 
журналист не нес ответственности за выступление наших сборных ни на одном 
ЧМ, поскольку статейки писать - не за бортиком (на бортике, как любит Брагин) 
стоять. Хотя в мировой истории один подобный опыт был, когда представитель 
СМИ взял на себя ответственность - и стал чемпионом мира. Но это было в 
Бразилии, в футболе, и это был великий Жоан Салданья.  
А вот то, что не взял Никиту Зоркина, так это Брагин во всей красе. Сына 
хоккеиста Владимира Зоркина и внука почти всесильного начальника ХК ЦСКА 
Валерия Гущина Брагин отцепил в последний момент. "Не разглядел" и Илью 
Гатиятуллина, сына тренера из штаба питерского СКА и сборной России Анвара 
Гатиятуллина. А Павла Ротенберга вообще не видел в составе, хотя сын и 
племянник и брат "сами знаете кого" ездил при предыдущих тренерах и на 
юношескую Олимпиаду, и на ЮЧМ. На юношеской Олимпиаде он был "хорош": 1 
очко - в матче с Норвегией, которую в итоге обыграли 13:1. Неудивительно, что 



 

 

с таким "пассажиром" сборная под руководством Евгения Филинова, 
тренировавшего Ротенберга и в клубе, не пробилась в финал. На ЮЧМ же 
Ротенберг вообще отметился в протоколе, только удаляясь. У меня как-то нет 
сомнений, что представители СМИ, интересующиеся судьбой оставшихся за 
бортом хоккеистов, взяли бы не только их, но и Гатиутяллина, и Ротенберга с 
Зоркиным, будучи способными на "принципиальность" только на бумаге.  
Вообще, Брагин заслужил к себе максимум уважения. Из года в год составы 
юниорских и молодежных сборных страны очень серьезно различаются, хотя, 
казалось бы, могли быть максимально схожими. Но при работе Валерия 
Николаевича широкий зритель так и не дождался в молодежке братьев Антона и 
Артема Иванюженковых, Данилу Алистратова, Константина Воршева, Игоря 
Головкова, Азата Калимуллина, Геннадия Сабинина... Сыновей и внуков ВИП-
персон федерального и республиканского масштабов. Большинство из которых, 
кстати, закончили с хоккеем, не доиграв и до 25 лет.  
То, что их не было в российской молодежке, - не меньшая заслуга и доблесть 
Брагина, чем легендарный выигрыш МЧМ-2011. Напомним, что это сейчас 
Брагин - "Валерий Камбэкович", а в прошлые годы наставник сборной России 
считался не слишком успешным и удачливым. Можно вспомнить, что он даже 
целый год был "вне игры", поскольку его "Спартак" просто не стартовал в сезоне 
2006 года. Да и с молодежкой Брагин проигрывал в 2010 году в четвертьфинале 
Швейцарии. Было отчего стать и "удобным", и "входящим в положение", но...  
"Ак Барсу" есть над чем задуматься  
Если продолжать разговор о татарстанцах, то в заявке сборной на МЧМ значатся 
голкипер Амир Мифтахов, защитник Даниил Журавлев и форвард Дмитрий 
Воронков из системы "Ак Барса", плюс воспитанник клуба Александр Хованов, 
играющий за океаном (также нападающий). Кстати, стоит заметить, что Воронков 
- не воспитанник Казани, поскольку он был приглашен сюда из Ангарска.  
И вот об этом стоит задуматься. На ту же U-16 Олимпиаду-2016 ездили из Казани 
шестеро, на ЮЧМ осталось двое. Не было Евгения Свечникова, Хованова, 
Шестопалова, занятых в чемпионате за океаном, но не было уже и Купчихина с 
Ситдиковым. Такая же "усушка-утруска" происходила с другим возрастом - 1996 
года рождения. На U-16 Олимпиаде-2012 играли пятеро наших, на юниорском 
ЧМ-2012 - трое (справедливости ради, Максим Лазарев выбыл в самый 
последний момент), и на МЧМ-2016 тоже трое. Тем временем и 1996-й, и 2000-й 
годы рождения - это гордость хоккейной школы Казани, команды, которые 
выигрывали свои чемпионаты и выглядели очень неплохо с точки зрения 
личностей на льду. Сейчас же на виду из этих двух возрастов лишь братья 
Свечниковы, да у Мифтахова с Журавлевым есть очевидные перспективы.  
А по факту прямо сейчас лучший защитник Александр Романов, хотя и внук 
Зинэтулы Билялетдинова, до 17 лет вообще не рассматривался в призме игрока 
сборной. Как и "нефтехимик" Грошев, который родился в Агрызе и является 
"косвенным" продуктом программы по строительству ледовых дворцов по всей 
республике.  
И еще одна примечательная деталь. В сборной России нет игроков из низших 
лиг. Даже защитник Антон Малышев, якобы представляющий "Буран" из 
Воронежа, - это воспитанник Ярославля, отданный в аренду. Такой же, по сути, 
как и третий вратарь Даниил Исаев, на бумаге воронежский, по факту 
ярославский. И это печально, на самом деле, поскольку в победные советские 
времена в юниорские и молодежные сборные активно призывались хоккеисты из 
второй и первой лиг: Кирово-Чепецка, Пензы, Усть-Каменогорска, нашей Казани 
и т. д. Перспективным хоккеистам давали дозреть на родине, а сейчас 
высасывают, как пылесосом, еще с детского возраста, занимаясь скаутингом на 



 

 

уровне академий. Довольно часто такой "форсаж" приводит к тому, что для 
профессионального хоккея теряется и местный воспитанник, место которого 
занял "легионер", и приехавший парнишка.  
Брагин "блатных" не взял, теперь дело за медалями 

https://realnoevremya.ru/articles/161791-v-chehii-startuet-molodezhnyy-chempionat-
mira-po-hokkeyu 

К заголовкам сообщений 

Молодым в финал у нас дорога (Коммерсантъ, Москва, 26 декабря 2019) 
Сборная России претендует на титул чемпиона мира 
В четверг в Чехии стартует молодежный чемпионат мира по хоккею, который по 
традиции привлекает повышенный интерес и является фактически первым 
крупным турниром нового года в международном спортивном календаре. 
Завершится он уже 5 января, и весьма велика вероятность того, что в последний 
день первенства мы увидим финал с участием сборной России. Эксперты очень 
высоко оценивают потенциал команды Валерия Брагина, а некоторые и вовсе 
называют ее главным фаворитом. 
Сборная России уже давненько не брала золотые медали на чемпионате мира 
для игроков до 20 лет - с 2011 года. Потом она трижды доходила до финала, где 
уступала шведам, канадцам и финнам, и еще четыре раза становилась 
бронзовым призером, в том числе в уходящем 2019 году. Но сейчас бронза и, 
пожалуй, даже серебро будут считаться неудовлетворительным результатом, 
потому что эта команда способна завоевать золото. В частности, одно из самых 
популярных хоккейных изданий в Северной Америке The Hockey News именно 
россиян называет главными претендентами на победу. А, например, по мнению 
известного канадского специалиста по молодежному хоккею Крейга Баттона, 
остановить своеобразную мини-версию "красной машины" на турнире в Чехии по 
силам разве что его соотечественникам. 
Действительно, многолетнему наставнику российской молодежки Валерию 
Брагину удалось сколотить к нынешнему чемпионату весьма перспективный 
состав, плотно и достаточно качественно укомплектованный во всех линиях. В 
кои-то веки даже традиционная ахиллесова пята отечественных сборных разных 
возрастов и созывов - оборона - сейчас надежно прикрыта. Почти все защитники 
уже имеют довольно серьезный опыт выступлений на взрослом уровне в 
Континентальной хоккейной лиге ( КХЛ), причем трое с успехом выдерживают 
конкуренцию в клубах-лидерах - ЦСКА (Александр Романов), "Ак Барс" ( Даниил 
Журавлев) и СКА (Данила Галенюк). Кроме того, в распоряжении тренерского 
штаба есть один из ведущих защитников североамериканской WHL (Западная 
хоккейная лига) Егор Замула. 
В нападении у Брагина три, что называется, играющих звена, каждое из которых 
может решить исход матча. Номинально первое сочетание построено вокруг 
центрфорварда Александра Хованова, входящего в тройку лучших бомбардиров 
QMJHL (Главная юниорская лига Квебека). К сожалению, распалась их связка с 
Дмитрием Завгородним, который также выступает за океаном, но получил 
тяжелую травму. Однако Хованову подобрали более чем достойных партнеров в 
лице Григория Денисенко и Павла Дорофеева, представляющих такие солидные 
клубы, как "Локомотив" и "Металлург". Денисенко, кстати, стал лучшим 
бомбардиром прошлого чемпионата мира, а сейчас от него ждут как минимум не 
менее результативного хоккея. Во втором звене пока тренеры объединили 
легионеров Егора Соколова и Никиту Александрова из QMJHL с Дмитрием 
Воронковым из "Ак Барса". К слову, в недавней контрольной встрече со 

https://realnoevremya.ru/articles/161791-v-chehii-startuet-molodezhnyy-chempionat-mira-po-hokkeyu
https://realnoevremya.ru/articles/161791-v-chehii-startuet-molodezhnyy-chempionat-mira-po-hokkeyu


 

 

Словакией они организовали четыре шайбы, а вообще россияне разгромили 
участника предстоящего мирового форума со счетом 9:1. Третья тройка - Кирилл 
Марченко, Иван Морозов, Василий Подколзин - сформирована по клубному 
принципу, так как все принадлежат СКА. Пока основным застрельщиком здесь 
видится Марченко, который и в КХЛ неплохо играет, и в спарринге с Казахстаном 
(5:0) хет-триком отметился, но ведь куда больше авансов в свое время было 
выдано Подколзину, и, возможно, уже пора начинать их оправдывать. Да и 
четвертая линия атаки у сборной России не только для того, чтобы таскать 
пресловутый рояль. 
Полный порядок у Брагина и с вратарями. Остается лишь определиться с 
первым номером, сделав выбор между Ярославом Аскаровым из СКА и Амиром 
Мифтаховым из системы "Ак Барса". Не исключено, что место основного 
голкипера в итоге достанется 17-летнему вундеркинду Аскарову, которого уже 
сравнивают со звездой Национальной хоккейной лиги Андреем Василевским, 
столь же рано дебютировавшим на молодежном чемпионате мира. Кстати, с 
вратарями в сборной сейчас работает знаменитый Николай Хабибулин. А еще 
тренерский штаб усилил легендарный Игорь Ларионов. Их колоссальный опыт 
также должен помочь молодежке. 
Правда, календарь у россиян слишком суровый. На старте группового этапа они 
встретятся с хозяевами турнира чехами, что вдвойне опасно с учетом всех 
сопутствующих обстоятельств. А потом им предстоит в течение двух дней 
подряд сыграть с Канадой и США. Да и Германию на одном коньке не объедешь. 
При этом выход в play-off с третьей или четвертой позиции в группе чреват тем, 
что уже в четвертьфинале можно нарваться на Швецию или действующего 
чемпиона мира Финляндию. И тогда дорога к золоту будет чрезвычайно тяжелой. 

https://www.kommersant.ru/doc/4207402  

К заголовкам сообщений 

Эксперт назвал претендентов за звание лучшего игрока МЧМ по хоккею (Р-
Спорт, Москва, 25 декабря 2019) 
Игроки молодежной сборной России Александр Романов и Кирилл Марченко 
будут претендовать на звание самого ценного игрока (MVP) чемпионата мира 
среди молодежи, считает бывший хоккеист петербургского СКА Кирилл 
Сафронов, выигрывавший золото на МЧМ-1999. 
Молодежный чемпионат мира пройдет в чешских Остраве и Тршинеце с 26 
декабря по 5 января. Сборная России начнет турнир в четверг встречей с 
командой Чехии. 
"Большой плюс в том, что у молодежной сборной России есть настоящие 
лидеры. Кирилл Марченко здорово выглядит на уровне КХЛ. Есть и другие 
сильные ребята: например, Василий Подколзин. Мне нравится, как играет 
(Григорий) Денисенко - боевой парень. (Александр) Романов становился лучшим 
защитником на прошлом МЧМ. (Данила) Галенюк стабильно играл в первых трех 
парах обороны в СКА. Эти ребята станут лидерами сборной. Если говорить о 
возможном MVP, то я поставил бы на Романова или Марченко", - сказал 
Сафронов по телефону. 
"(17-летний вратарь Ярослав) Аскаров уже дебютировал в СКА. Это не просто 
так - тренеры все видят. Хорошо, что есть такие перспективные ребята. Нет 
ничего страшного в том, что он на два года младше других хоккеистов 
молодежки. Ярослав уже играет на высоком уровне. Аскаров вполне может 
побороться за право быть первым вратарем сборной", - заявил Сафронов.  

https://rsport.ria.ru/20191225/1562850094.html 

https://www.kommersant.ru/doc/4207402
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К заголовкам сообщений 

Никишин: нет обиды, что меня не позвали в молодежку. Значит, не 
достоин (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2019) 
Защитник московского "Спартака" Александр Никишин рассказал о предстоящем 
драфте НХЛ и непопадании в расширенный состав молодежной сборной России.  
"В МХЛ я играл в более атакующем стиле? Это мой первый сезон в КХЛ и здесь, 
по сравнению с МХЛ, совершенно другая игра, пока я стараюсь только освоиться 
здесь. В дальнейшем, я думаю, все поменяется.  
Обиды на то, что не позвали на Турнир четырех наций или на Суперсерию в 
молодежную сборную, у меня нет. Если не позвали, значит, не достоин. В составе 
сборной есть достойные ребята. Я смотрел, как они тренируются, слежу за ними, 
у них очень хорошая команда", - сказал Никишин в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Иваном Богуном.  

https://www.championat.com/hockey/news-3932997-nikishin-obidy-na-to-chto-ne-
pozvali-v-molodezhku-net--znachit-ne-dostoin.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Денисенко - капитан сборной России на МЧМ-2020, ассистенты - Романов и 
Подколзин (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2019) 
Федерация хоккея России выложила командное фото молодежной сборной 
России перед стартом МЧМ-2020. На фото заметны нашивки на форме игроков. 
Капитаном сборной будет нападающий Григорий Денисенко ассистентами - 
защитник Александр Романов и форвард Василий Подколзин. 
Состав сборной России: 
вратари Мифтахов Амир ("Ак Барс"), Исаев Даниил ("Локомотив"), Аскаров 
Ярослав (СКА);  
защитники Романов Александр (ЦСКА), Журавлев Даниил ("Ак Барс"), Мисюль 
Даниил ("Локомотив"), Галенюк Данила (СКА), Замула Егор (CHL), Малышев 
Антон ("Буран"), Пыленков Даниил ("Витязь");  
нападающие Денисенко Григорий ("Локомотив"), Хованов Александр (CHL), 
Дорофеев Павел ("Металлург"), Марченко Кирилл (СКА), Александров Никита 
(CHL), Подколзин Василий (СКА), Соколов Егор (CHL), Морозов Иван ("СКА-
Нева"), Воронков Дмитрий ("Ак Барс"), Грошев Максим ("Нефтехимик"), Ртищев 
Никита (ЦСКА), Соркин Максим (ЦСКА), Круглов Илья ("Динамо").  

https://www.championat.com/hockey/news-3932943-denisenko---kapitan-sbornoj-
rossii-na-mchm-2020-assistenty---romanov-i-podkolzin.html 

Похожие сообщения (16): 

• Газета.Ru, Москва, 26 декабря 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 26 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 декабря 2019 

• RT (russian.rt.com), Москва, 25 декабря 2019 

• Вести.ru, Москва, 25 декабря 2019 

• Газета.Ru, Москва, 25 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 25 декабря 2019 
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https://russian.rt.com/sport/news/702102-chehiya-rossiya-mchm-hokkei
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"Такое поведение недопустимо": команды Академии хоккея "Ак Барс" 
устроили драку (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 25 декабря 
2019) 
В Юношеской хоккейной лиге - ЧП: во время матча едва ли не в полных составах 
подрались "Динамо" и "Ак Барс". В хоккейном сообществе Татарстана сошлись 
во мнении: борьба быть должна, но без кулаков и подлых приемов. Спортивная 
редакция "БИЗНЕС Online" обратилась за разъяснениями к генеральному 
менеджеру "Ак Барса" Рафику Якубову и спортивному директору Академии 
хоккея "Ак Барс" Евгению Рычкову. 
"ИГРОКИ ДОЛЖНЫ БЫТЬ СИЛЬНЕЕ В ХОККЕЙНЫХ НАВЫКАХ, А НЕ В 
ГРЯЗНЫХ ПРИЕМАХ"  
"Ак Барс" тогда проиграл со счетом 3:5, и уже после финальной сирены казанцы 
накинулись на своих соперников: произошло несколько драк в формате "один на 
один", а некоторые не стеснялись добивать лежащих на льду соперников. В итоге 
все 10 полевых игроков были наказаны матч-штрафом (5+20 минут), а в сумме 
"Динамо" и "Ак Барс" получили 294 минуты штрафного времени.  
На кадрах видно, что это не случайная стычка. На последнее вбрасывание 
тренеры "Ак Барса" выпустили четырех защитников, самых габаритных игроков - 
команда, которая хочет отыграться, так не поступает. Главный тренер "барсов" 
Денис Гусманов не присутствовал на матче: он был занят в юниорской сборной 
до 17 лет, в эти же дни участвовавшей в Турнире четырех наций в Казани. 
Командой руководил его ассистент Алексей Ермолаев, бывший капитан 
альметьевского "Нефтяника".  
Обе команды представляют Академию хоккея "Ак Барс", поэтому удивительно, 
что тренеры допустили массовую драку. "Мы безоговорочно осуждаем 
случившееся и не думаем, что высокая значимость игры и эмоциональное 
напряжение оправдывают участников драки. Мы считаем, что игроки должны 
быть сильнее в хоккейных навыках, а не в грязных приемах. Это не соответствует 
ценностям нашей академии, и мы будем заниматься профилактикой подобных 
инцидентов", - прокомментировал инцидент спортивный директор Академии 
хоккея "Ак Барс" Евгений Рычков.  
Осудил произошедшее и генеральный менеджер "Ак Барса" Рафик Якубов : 
"Такое поведение противоречит философии всей спортивной системы "Ак 
Барса". Мы все вместе обсудим ситуацию и определим санкции для игроков и 
тренеров. Такое поведение недопустимо. Конечно, бывают ситуации, когда 
нужно постоять за себя, что было и в мою игровую карьеру, но это не относится 
к данному случаю".  
Комментариев тренеров получить не удалось. Академия хоккея заявила, что 
совместно с федерацией хоккея РТ проведет разбирательство с участием судей, 
обслуживавших матч, тренеров обеих команд, директоров ДЮСШ "Динамо" и "Ак 
Барс", а также специалистов самой академии. Результаты опубликуют, а к 
виновникам случившегося будут применены дисциплинарные меры. В академии 
отметили, что не готовы назвать виновников случившегося до получения 
выводов дисциплинарной комиссии.  
"ДИНАМО" - ЛИДЕР, "АК БАРС" ОТСТАЕТ  
Отметим, что победа "Динамо" в той игре неслучайна. Команда, которую 
тренирует Станислав Большаков, лидирует в таблице дивизиона "Восток" ЮХЛ. 
"Барсы" же идут на четвертом месте, уступая еще и "Нефтянику" с 



 

 

"Нефтехимиком". "Результат игры показывает, что в целом академия идет в 
правильном направлении, - отметил Якубов. - Равенство возможностей для всех 
школ, входящих в структуру, уже дает результаты: "Динамо" на равных играет с 
"Ак Барсом", чему мы очень рады". 
Причин несколько. Во-первых, ключевые хоккеисты "Ак Барса" подключаются к 
МХЛ, где выступают за "Ирбис". Защитники Руслан Фазлеев и Всеволод 
Альметкин, нападающие Данил Григорьев и Дмитрий Кателевский уже играют на 
другом уровне. Во-вторых, главный тренер "Ак Барса" Гусманов постоянно занят 
в юниорской сборной.  
В-третьих, уровень команд академии подровнялся: "Динамо" ничем не уступает 
"Ак Барсу" и по некоторым другим возрастам. Например, в первенстве России в 
регионе Поволжья среди команд 2007 года рождения "Динамо" выиграло 17 
матчей из 18 и опережает "Ак Барс" на 7 очков. Создать равные условия между 
командами и здоровую конкуренцию - один из главных принципов академии.  
Но при этом борьба между школами одной системы должна проходить только в 
хоккейной составляющей. Драться, особенно после финальной сирены, и 
специально выпускать более габаритных игроков недопустимо. Сами тренеры же 
должны думать в первую очередь о том, как обыграть соперника на льду, а не в 
бойцовском поединке.  

https://www.business-gazeta.ru/article/451549 

К заголовкам сообщений 
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